
Segunda e última 
parte da entrevista 
com os candidatos a 
prefeito de Rafard

CRIANÇAS PODERÃO UTILIZAR NOVOS BRINQUEDOS NO PARQUE 
ECOLÓGICO A PARTIR DESTA SEXTA-FEIRA (6). PÁGINA 8

Em entrevista exclusiva para jornal O Semanário, candidatos 
complementam respostas dos desafios para a cidade nos próximos 
quatro anos.  Páginas 9, 10 e 11 Capivari registrou 219 casos 

positivos de coronavírus 
no mês de outubro

COVID-19

De março a outubro, foram 1536 pessoas que contraíram o novo vírus; de 
julho para cá os números estão diminuindo mês a mês. Página 5

Campanha de Vacinação contra o 
Sarampo é prorrogada até o dia 13

CAPIVARI

 A imunização será feita em todos os postos de saúde do município. 
Página 7
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Hollywood 

eleitoral
Estamos há poucos dias das eleições muni-

cipais, que acontecem em 15 de novembro em 
todo país. Apesar dos pitacos daqui e dali, as 
campanhas aqui de Rafard e Capivari parecem 
estar mantendo um nível de muito cavalheiris-
mo, sem ‘baixarias’ e denúncias de impugnação 
de candidaturas, como vimos em outros tempos.

Temos que levar em consideração, que esse 
pleito está sendo diferente, com maior supor-
te das redes sociais para disseminar as ideias 
e planos de governo. Afi nal, não são todos que 
querem ou podem abrir as portas de suas casas, 
devido à pandemia do coronavírus. Ela ainda 
está aí, fazendo vítimas a cada dia.

Com todo respeito aos ‘marketeiros’ das 
campanhas dos candidatos, o que nos entriste-
ce é ver mais do mesmo. Propostas um pouco 
vazias, muitas delas que a gente sabe que não 
vai sair do papel. Prometer o que não pode 
cumprir, sem saber dizer como vão fazer, isso é 
enganar o povo, mais uma vez.

Slogans batidos e frases prontas, como o 
‘grupo da família’, prometendo ser o candidato 
da mudança, da renovação, do novo. Uma fa-
mília não se desmancha logo após uma disputa, 
ela continua fi rme, batalhando por um ideal e 
fazendo o bem, mesmo não sendo eleita para 
algum cargo.

E o que dizer dos discursos travados em fren-
te às câmeras, onde fi ca claro que o candidato 
está lendo um texto que alguém preparou. Cadê 
a espontaneidade, a alma do candidato, o co-
nhecimento de causa?

Para ser o gestor de uma cidade, é preciso ser 
o líder, sabendo ouvir é claro, mas colocando 
paixão e conhecimento a frente de tudo, para 
passar confi ança e tranquilidade aos eleitores.

Não precisamos de super produções cine-
matográfi cas, mostrando a cidade de cima. É 
preciso manter os pés no chão, visualizando os 
problemas de perto, enxergando o caminho a 
percorrer e mostrando a solução. Caso contrá-
rio, a campanha não será nada mais que um fi l-
me de fi cção.

O jeito de fazer política já vem mudando há 
algum tempo, mas muitos ainda não percebe-
ram isso. O eleitor quer verdade, quer calor 
humano, quer propostas, quer gente que ame a 
cidade e demonstre que será capaz de represen-
tar e apresentar o município de uma maneira 
mais positiva lá fora.

Será que só a gente pensa assim?

Editorial

Entre em contato com o autor: 
vendramim1936@gmail.com

FilosoFanDo L�������� V��������
é professor de Filosofi a,  Éti ca e História

O povo tem o governo que merece?
Você leitor já ouviu fa-

lar a respeito do partido 
político: PRi? São tantos 
partidos políticos! O Tri-
bunal Superior Eleitoral 
atendeu ao pedido dos 
senhores do legislativo e 
elevaram a cota de auxí-
lio a cada partido para as 
eleições de prefeitos e ve-
readores. Assim o governo 
teve de desembolsar 2,035 
bilhões de reais. Quanto 
mais partidos mais dinhei-
ro para os políticos e me-
nos para o povo!

Mas, que partido é esse 
PRi? Em 1959, concorriam 
à eleição 450 candidatos. 
Em protesto ao baixo ní-
vel desses concorrentes o 
jornalista Itaboraí Martins 
lançou a candidatura de 
uma rinoceronte famosa 
em S. Paulo chamada “Ca-
careco”. Cacareco obteve 
muito sucesso, 100 mil 
votos, mais do que mui-
tos elegíveis. O fato foi 
tão divulgado que chegou 
até ao presidente Jusceli-
no Kubitschek, que disse: 
“Eu não sou intérprete de 
acontecimentos sociais e 
políticos. Aguardo as in-
terpretações do próprio 
povo”. A protesto se tor-
nou tão altissonante que 
no Brasil era uma referên-
cia aos votos nulos e de 
protestos. O rinoceronte 
tornou-se conhecido in-
ternacionalmente. Escre-

veu um articulista de “O 
Mundo Estranho”: Em 
1963 foi fundado no Ca-
nadá um partido político 
‘descendente espiritual’ de 
Cacareco. O partido era 
‘� e Rhinoceros Party’ em 
francês Parti Rhinocéros 
e existiu até 1993”. Daí, eu 
colocar em pauta o PRi 
(Partido do Rinoceronte) 
- vou requerer verba para 
auxiliar os candidatos des-
te partido. Conto com seu 
apoio. Será um protesto a 
muitos concorrentes caca-
recos existentes por aí.

Cacareco tem alguns 
substitutos. O jornal hu-
morístico “Casseta Popu-
lar”, de onde surgiram per-
sonagens do “Casseta & 
Planeta” sugeriu o Chim-
panzé Tião como prefei-
to do Rio de Janeiro, e foi 
bem votado! O humorista 
Tiririca com a frase “Pior 
do que tá não � ca” foi o 
mais votado com mais de 1 
milhão de votos em 2014, 
em 2018 teve 445 mil; nun-
ca apresentou um projeto 
ou lei, a não ser enganar 
os eleitores; e é novamente 
candidato a deputado fe-
deral. Notem os nomes de 
alguns concorrentes, uns 
jocosos, outros chocantes 
e outros ainda imorais:  

Greti Cover (SP); João 
Pescocinho (DF); Homem 
de Ferro (MG); Homem 
Aranha (AP); Maria do 

Bairro (RJ); Capitã Cloro-
quina (RJ); Donald Trump 
Bolsonaro (SC); Capitão 
Bolsonaro (BA); Zé Rolão 
(BA); Eddie Murphy (AP); 
Chatinho (MG); Roberto 
Boi (RJ); Adelmo Papai 
Smurf (DF); Advogado de 
Deus (RJ); Capeta (PB): 
Bonitão (RJ); Tira o Olho; 
Gato Louco Tira Ratos da 
Câmara (Não descobri o 
local) Outros são imorais 
(perdoem-me os leitores, 
mas o STE permitiu): Can-
didato Cagado; Pica; Can-
didato que dá; Kid Benga-
la, Pau para toda obra. Há 
muitos cacarecos que se 
candidatam a vereadores, 
prefeitos, deputados esta-
duais federais. 

Eleição é o processo 
pelo qual se selecionam 
os melhores e não os pio-
res, os mais capacitados e 
não os incompetentes, os 
honestos e não os imorais, 
os empreendedores, não 
os inertes, os altruístas e 
não os egoístas, os ativos, 
não os passivos. O eleitor 
precisa ser racional, pois 
estará escolhendo o admi-
nistrador dos seus bens, de 
sua saúde, de sua vida, por 
tão longo e irrecuperável 
período. Não vote em Ca-
careco para não fazer de 
sua vida um caco.  

Todo eleitor que troca 
seu voto por um metro de 
areia, por camisas de fute-

bol, ou, outro favor qual-
quer, não está vendendo 
seu voto, mas a si mesmo. 
O candidato que dá algo, 
ou faz algum favor em tro-
ca do voto, está compran-
do o eleitor, o que é ilegal 
e resulta em penalidade. 
Aquele que se vende não 
vale o preço que recebeu 
e o que compra torna-se 
escravo da ralé que o ele-
geu, a escória da socieda-
de. Devemos ser movidos 
individualmente de acor-
do com a consciência, ava-
liando as competências, 
não por uma conveniência 
política, ou por tribalismo 
partidário. 

O eleitor precisa se auto 
valorizar, analisar as pro-
postas e o caráter do pro-
ponente e cobrar do ele-
gido o cumprimento das 
promessas. Sua integrida-
de e seus princípios estão 
à venda, ou leiloados entre 
os pretendentes? Qual será 
o exemplo e o legado que 
pretende deixar para seus 
� lhos e aos concidadãos? 
Qual tipo de administra-
ção você está escolhendo 
para a sua vida, para sua 
família e para o seu mu-
nicípio? Somos todos res-
ponsáveis.

 “O povo tem o governo 
que merece”, disse alguém. 

ArTiGo A������ D��� R�������� �� C������, bacharel em Direito 
com especialização em dependência química na USP/SP/GREA

Candidatos e propostas sérias

Em nossa comarca, 
quando se esperavam dois 
candidatos por cidade, ve-
mos uma enxurrada deles 
oferecendo milagres.

Por que dois? Um de 
oposição e outro da situação. 

A democracia cria essa 
balbúrdia. Se fosse obri-
gado a fazer uma seleção 
com aplicação de prova 
de conhecimentos básicos 
de política, administração, 
gestão e direito, sobrariam 
raríssimos candidatos. 

E somos obrigados a 
escolher o menos pior. 
Depois dizem que o povo 
brasileiro não sabe votar, 
mas são os partidos que 
não nos oferecem boas 
condições.

Muitos dos candidatos 
dizem que desejam aju-
dar o povo e resolver os 
problemas que os admi-
nistradores e vereadores 
anteriores não consegui-
ram. Mentira ou verdade? 

Com raríssimas exceções, 
vão conseguir muito pou-
co para a população. Mas 
particularmente vão se 
bene� ciar das benesses do 
município e do Estado.

Faça um levantamento 
nas prefeituras e nos gabi-
netes dos deputados para 
ver quantos ex-candidatos 
estão trabalhando nestes 
órgãos e quantos apadri-
nhados são assessores de 
deputados que não fre-
quentam a Câmara do Es-
tado e de Brasília, mas mes-
mo assim recebem salários.

Porém, tem troco e tem 
volta. O que se faz aqui, 
aqui mesmo se paga; quem 
vende ilusão vai ser cobra-
do no banco divino da sua 
consciência, um dia.

“O sábio não acumula. 
Quanto mais ele ajuda aos 
outros, mais se bene� cia. 
Quanto mais ele entrega, 
mais ele recebe”. Isto tudo 
sem receber nada em tro-

ca, materialmente; quem 
diz isso é um sábio � lóso-
fo, Lao-Tsé (604-517 a.C.), 
da China Antiga. Tal reco-
mendação e vivência tinha 
por objetivo a obtenção da 
“paz absoluta”.

“Toda semente produz. 
A escolha é nossa” (1). Será 
que os candidatos pensa-
ram antes, por alguns dias, 
por algumas horas, por 
alguns minutos: “Eu estou 
preparado para essa tarefa 
que estou escolhendo, me 
candidatando?”.

“Plantando a felicidade 
dos outros, encontraremos 
a nossa própria felicidade” 
(2). E a recíproca também 
é verdadeira: plantando 
a infelicidade dos outros, 
encontraremos a própria 
infelicidade.

Nas campanhas políti-
cas fazem-se os acordos, as 
promessas, e depois, para 
cumpri-las, usa-se a in-
justiça nos acertos em de-

trimentos de outros. Já lá 
nos textos bíblicos encon-
tramos esta frase: “Quem 
semeia a injustiça colherá 
a desgraça”. E pode ser que 
ela não venha de imediato, 
porque as leis divinas não 
têm pressa, mas cobram 
no devido tempo.

Outro sábio que viveu 
no tempo de Jesus (Há 
dois mil anos), e ressurgiu 
agora, aconselha: “Lem-
bra-te de que amanhã res-
tituirás à vida o que a vida 
te emprestou, em nome de 
Deus, e que os tesouros de 
teu espírito serão apenas 
aqueles que houveres ame-
alhado em ti próprio, no 
campo da educação e das 
boas obras”.

(1) Emmanuel (Chi-
co Xavier) (2) Emmanuel 
(Chico Xavier) - Cami-
nho iluminado – CEU (3) 
Emmanuel (Chico Xavier) 
– Palavras de vida eterna 
– CEC.

bacharel em Direito 
com especialização em dependência química na USP/SP/GREA

“O pior dos papéis deste mundo consiste em trabalhar conscientemente para envenenar as almas.” 
Léon Denis, escritor e � lósofo francês
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DireiTo F����� ���� M�����������, 
advogado, formado pela Unimep de 

Piracicaba, pós graduando em Direito 
Previdenciário pela Ebradi

Você já ouviu falar na revisão da 
vida toda, ou da vida inteira?

Se ainda não, é bom 
� car por dentro desse 
assunto, pois isso pode 
representar em determi-
nados casos, um consi-
derável aumento no valor 
mensal pago a título de 
aposentadoria.

Isso ocorre porque, 
o regramento da Lei 
8213/91, que regia o mé-
todo de cálculo das apo-
sentadorias, o fazia com 
base na média aritmética 
simples dos últimos 36 
meses dos salários de con-
tribuição do segurado, em 
período de no máximo 48 
meses.

Com a promulgação 
da Lei 9876/99, as regras 
de cálculo sofreram alte-
rações, passando a prever 
que os salários de bene-
fício teriam como base a 
média aritmética simples 
dos últimos 80% maiores 
salários de contribuição 
do período básico de cál-
culo do segurado.

Contudo, a referida lei 
determinou que esses 80% 
maiores salários de contri-
buição seriam calculados 
apenas sobre aqueles que 
se deram a partir do iní-
cio do plano real, ou seja, 
a partir de julho de 1994.

Assim, a regra de tran-
sição simplesmente dei-
xou de considerar, para 

� ns de cálculo de apo-
sentadoria, todas as con-
tribuições vertidas antes 
de 07/1994, o que, para 
alguns, representou um 
prejuízo no valor do be-
nefício, especialmente se 
no início da vida contri-
butiva, o segurado fazia 
seus recolhimentos à pre-
vidência sobre salários 
maiores.

Portanto, possuem 
direito à revisão, todos 
aqueles que tiveram suas 
aposentadorias calculadas 
com base na Lei 9876/99, 
e que tenham contribui-
ções feitas ao INSS ante-
riores a julho de 1994.

Mas é bom se atentar 
sobre algo muito impor-
tante. Ter direito à revisão 
da vida toda não signi� -
ca necessariamente que 
valha a pena requerê-la, 
inclusive, na maioria dos 
casos, a mesma pode re-
presentar uma diminui-
ção no valor da aposen-
tadoria, caso o segurado 
tenha vertido contribui-
ções menores antes de ju-
lho de 1994.

Desta forma, esta não 
é uma regra geral aplica-
da em benefício de todos, 
porém, caso você entenda 
ter o direito e queira saber 
se a revisão é bené� ca no 
seu caso, é bom não deixar 

para a última hora, pois o 
prazo para o seu requeri-
mento é decadencial de 10 
anos, contados a partir do 
recebimento do primeiro 
benefício.

Em suma, a revisão 
tende a ser bené� ca em 3 
hipóteses, que são: 1)Se o 
segurado tinha um bom 
salário antes de 1994; 2) 
� cou por longos períodos 
sem contribuir ao INSS 
nos últimos 20 anos, e 3) 
se passou a verter contri-
buições menores a partir 
dos anos 90. 

Caso este assunto seja 
do seu interesse e queira 
saber mais detalhes sobre 
a revisão da vida toda, se 
ela é ou não bené� ca no 
seu caso, recomendo con-
sultar um advogado pre-
videnciarista de sua con-
� ança para que este realize 
os cálculos pertinentes, 
baseados nas informações 
constantes do seu CNIS, 
bem como da carteira de 
trabalho, onde constam 
todos os vínculos anterio-
res a 07/1994 e os salários 
de contribuição de todo o 
período laboral.

Agora que você já co-
nhece esta espécie de re-
visão, caso entenda ser 
vantajoso no seu caso, não 
deixe de exercer o seu di-
reito.

F����� ���� M�����������, 
advogado, formado pela Unimep de 

Piracicaba, pós graduando em Direito 
Previdenciário pela EbradiArTiGo    J. R. G����� �� O�������, ensaísta, 

biógrafo e historiador

A palavra bendita (bem dita) 
e a palavra maldita (mal dita)

A palavra, sempre, 
deve ser bendita (bem 
dita) e, nunca, maldi-
ta (mal dita), princi-
palmente nos tempos 
atuais, quando crassa a 
intolerância, a discri-
minação, a falta de hu-
manismo, a discórdia, a 
desumanidade, a falta de 
caráter e o preconceito 
de um modo geral e am-
plo. Somados a tudo isso, 
não nos esqueçamos da 
corrupção generalizada 
que, ao desejo da posse 
� nanceira, ridicularizam 
senhores de todas as es-
tampas.

A palavra como veí-
culo de harmonia, deve 
ser expandida aos bor-
botões, sem receio al-
gum de sua promoção 
entre comunidades e 
povos de todos os qua-
drantes. É essa a ordem 
natural das coisas, de to-
dos os pontos de vista. 
O Mestre dos Mestres 
apontou, como sendo 
a palavra primordial, o 
“verbo”. 

Não se pode admitir 
a palavra mal dita, ou 
melhor, perversa, malé-
� ca, rude, desequilibra-
da, sarcástica, deturpa-

da, felina, repugnante e 
hipócrita. Tal ensejo é o 
sementeiro da inutilida-
de terrena, que apodrece 
princípios e vinga as dis-
paridades.

A palavra bem dita 
tem o signi� cado da es-
perança, da amizade, da 
coexistência pací� ca, da 
tolerância, do amor, da 
riqueza de sentimento, 
da força motriz da har-
monia entre as pessoas.

A palavra deve ser 
uma alavanca de prospe-
ridade comunicativa e, 
associada a esta, a ação 
da irmandade que reina, 
quando há sintonia do 
respeito recíproco e da 
alegria do viver.

Porém, a palavra mal-
dita, pelo seu próprio 
signi� cado, tem um sa-
bor ácido, o fel da mal-
dade, a característica da 
desarmonia e do impé-
rio do terror, do despre-
zo e da perversidade que 
gera con� ito e espalha 
ódio e sucinta interro-
gações e exclamações de 
tristeza e melancolia.

A palavra bendita, 
como veículo de bondade 
e de gratidão, tem o valor 
maior e o signi� cado do 

avanço e estreitamento 
da amizade e do respeito 
para com o próximo.

Dentre as palavras 
bendita, situa-se, em 
maior grau, o amor.

Dentre as palavras 
malditas, situa-se, num 
grau desprezível: a into-
lerância.

Quando os � uídos 
da bondade se espa-
lham entre as pessoas e 
nações, alavancam, por 
conseguinte, um pro-
gresso fenomenal.

Quando os � uídos da 
perversidade, chamadas 
de intolerância, se tornam 
presente na humanidade, 
então o retrocesso se es-
tende, capaz de momen-
tos  infelizes, de conturba-
ções e de indignações que 
pesam na alma e promo-
vem a revolta.

Construímos, pois, 
o nosso pensamento na 
tolerância e na palavra 
bendita. Retiremos, ou 
melhor, eliminemos do 
nosso dicionário coti-
diano, a palavra intole-
rância, que é a maldade 
explícita que gera con-
� itos e, mais ainda, pro-
move a discórdia, a� ige, 
pois, a humanidade.
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Capivari registrou 219 casos positivos 
de coronavírus no mês de outubro

Covid-19  |  De março a outubro, foram 1536 pessoas que contraíram o novo vírus; de julho para cá os números estão diminuindo mês a mês

O município de Ca-
pivari registrou durante 
o mês de outubro 219 
casos positivos de Co-
vid-19, continuando a 
apresentar queda nos 
índices de contamina-
dos numa sequência 
desde julho, época em 
que os números chega-
ram a 513. Em agosto, 
foram 296 pessoas que 
testaram positivo para o 
novo coronavírus, e em 

setembro, 235. 
Num comparativo 

do mês mais crítico, 
ou seja, com os índices 
mais elevados dos casos 
positivos (julho) com o 
mês de outubro, a que-
da foi de 57.31%. Até 
o dia 5 de novembro, às 
11h, foram notificadas 
no município 3.160 pes-
soas, sendo elas a soma 
dos casos descartados, 
positivos, aguardando 

resultados. 
Das pessoas positi-

vas, até o dia 5 de no-
vembro às 11h, uma (1) 
estava em internação de 
UTI, e sete estavam em 
internação clínica.  

Vale destacar que a 
pandemia do novo co-
ronavírus ainda não aca-
bou, e que todos os cui-
dados e recomendações 
de segurança e sanitá-
rias devem ser seguidas 

como o uso de máscara 
de proteção facial, dis-
tanciamento de no mí-
nimo 1,5 metro entre as 
pessoas, lavar sempre 
as mãos ou usar álcool 
em gel 70%, não levar 
as mãos aos olhos, nariz 
e boca, evitar aglome-
rações, e se aparecerem 
sintomas como tosse, 
coriza, diarreia, dores 
no corpo, febre, náuseas 
e vômitos, falta de pala-
dar e olfato, dificuldade 
de respirar, entre outros, 
procurar atendimento 
médico imediatamente. 

Em Capivari, o mu-
nícipe deve buscar aten-
dimento no Centro de 
Triagem do Coronavírus 
(CTC) ao lado da Santa 
Casa, na praça Dr. Mário 
Dias de Aguiar, no horá-
rio das 7h às 19h. Fora 
deste horário, passar por 
atendimento na Santa 
Casa.

Recuperação
Capivari registrou 

nesta quinta-feira (5), 
mais 101 pessoas recu-
peradas da Covid-19. Ao 
todo, já se recuperaram 

1.493 pessoas dos 1.585 
confirmados, sendo as-
sim, 58 casos de coro-
navírus estão ativos em 
Capivari.    

As taxas de ocupação 
dos leitos de enferma-
ria são 33,33% na San-
ta Casa de Capivari e 
15,10% no Hospital Re-
gional de Piracicaba. Já 
as taxas de ocupação de 
leitos de UTI são 16,66% 
na Unimed Capivari e 
21,30% no Hospital Re-
gional de Piracicaba. Os 
dados são desta quinta-
-feira, dia 5, até às 11h.  

Rafard
Segundo dados atua-

lizados na última quin-
ta-feira (5), pela Vigi-
lância Epidemiológica 
e Diretoria de Saúde de 

Rafard, a cidade conta 
com 196 casos confir-
mados de coronavírus. 
Destes, 182 já estão re-
cuperados. Ou seja, são 
14 casos ativos que se 
encontram em isolamen-
to domiciliar.

Até o momento, fo-
ram registrados 2 óbitos 
pela doença em Rafard. 
Outras 3 pessoas aguar-
dam o resultado de exa-
mes, também em isola-
mento domiciliar.

No total de 462 noti-
ficações da doença, 261 
foram descartadas até a 
última quinta-feira (5).

O boletim relata que 
os bairros mais afetados 
foram o Centro, com 79 
casos positivos, e a Po-
pular, com 85 infecta-
dos.
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Como estamos vivendo 
o período popularmente 
apelidado de “época de elei-
ções” que envolve grande 
número de candidatos que 
se eleitos, irão compor o 
corpo Legislativo e che� ar 
o Executivo de seus respec-
tivos Municípios, seguindo 
nossa linha de publicação, 
hoje brindarei meus caros 
leitores com curiosidades 
sobre nomes e apelidos de 
candidatos às eleições mu-
nicipais de 2020 em todo o 
Brasil.

Segundo informações 
divulgadas pelo TSE, as 
inscrições deste ano, ba-
teram recorde, visto que o 
número de inscritos chegou 
a 541.925. Este número re-
corde de todas as eleições 
municipais, traz uma curio-
sidade que vem se repetin-
do ao longo do tempo, fa-
zendo parte do folclore das 
eleições brasileiras.

Vários candidatos, ado-
taram nomes “estranhos” e 
alguns engraçados, como 
se a política não se tratasse 
de algo sério, desdenhando 
do futuro da população, e 
usando o jeitinho brasileiro 
de sempre para levar vanta-
gem e ser lembrado na hora 
do voto por aqueles menos 
politizados. 

Os nomes mais “empres-
tados” para uso e eventual 
benefício na captação de 
votos, são os do Presidente 
Jair Bolsonaro e ex-Presi-
dente Lula, que são incor-
porados ao do pretenso 
candidato. 

Dentre as 541.000 ins-
crições, aparecem 84 nomes 
de Bolsonaros, e 185 Lulas.

São 8.262 inscrições de 
candidatos que se apresen-
tam dizendo-se ligado às 
carreiras policiais ou das 
forças armadas, sendo a 
maioria destes, policiais 
militares, e ainda outros 6 
terão o termo “pistola” in-
corporado ao seu nome nas 
urnas eletrônicas.

Temos em 6.041 inscri-
ções, com o apelido de “Zé” 
para ser usado nas urnas 
nas eleições municipais de 
2020, entre os quais, 591 Zé 
da Padaria; 64 Zé da Praça; 
363 Zé do Açougue; 92 Zé 
da Igreja; 165 Zé da Sorve-
teria; 986 Zé do Posto; 25 
Zé da Mecânica; 394 Zé da 
Peixaria; 328 Zé da Feira; 4 
Zé das Couves; 1.357 Zé do 
Bar e Zé da Farmácia  com 
maioria esmagadora: 1.672.

São muitos aqueles que 
recorrem à religião para 
angariar votos, se temos 92 
inscritos de “Zé da igreja” 
também temos pastores e 
padres participando das 
eleições municipais, com 
um número de 4.360 inscri-
tos com o apelido de pastor 
na urna eletrônica, e ainda 
202 com a denominação de 
padre e 536 denominados 
missionário.

Alguns se achando es-
pertinhos, já incluíram no 
seu nome de guerra a pa-
lavra prefeito, pensando 
com isso ganhar eleitores, 
no entanto destes, 11 estão 
disputando o cargo de vere-

ador. O perigo é o eleitor se 
confundir, pensando estar 
elegendo o Prefeito de sua 
cidade, quando na verdade, 
ele é candidato a vereador.

Temos inúmeros nomes 
de super-herói para resol-
ver os insolúveis problemas 
dos municípios: 26 Hulk; 
4 Superman; 12 Batman; 8 
Wolverine.

Num período em que 
somos bombardeados com 
notícias da eleição presi-
dencial nos Estados Unidos 
entre o candidato repu-
blicano Donald Trump e 
democrata, Joe Biden, nas 
eleições municipais do Bra-
sil, termos 3 Trump e 1 Joe 
Biden, e 18 Obama, e para 
homenagear as cantoras te-
remos 1 Shakira.

Mas ainda tem mais, 
para homenagear os polí-
ticos tupiniquins, teremos 
nesta eleição no Brasil, 99 
Tiririca, 19 Maluf; 58 Bri-
zola.

E como forma de home-
nagear os times brasileiros, 
teremos 25 candidatos que 
incorporaram ao seu nome: 
Flamengo, sendo 3 deles do 
RJ; 1 Fluminense; 16 Co-
rinthians; 5 Palmeiras; 11 
Grêmio; 1 Inter; 3 Vasco; 
31 Botafogo, que também 
pode ser uma referência 
ao bairro do Rio de Janeiro 
com o mesmo nome.

Nestas eleições muni-
cipais, muitos também se 
candidataram querendo se 
aproveitar da popularidade 
de pais, mães, avós, ou seja, 
do nome da família. Entre 
eles: 786 são � lhos ou � lhas 
de alguém, 76 são mães de 
alguém, 137 são pais de al-
guém e 01, avó de alguém 
famoso.

Não faltou nem mes-
mo a exploração do meio 
ambiente, fauna e � ora: 42 
do Meio Ambiente, 43 do 
Pantanal, 4 da Amazônia 
e a� ns, 18 do Cerrado, 5 
da Caatinga, 215 Gato, 59 

Cachorros, 24 Araras, 19 
Micos, 47 Macacos, 15 Tar-
tarugas, 71 Onças, 6 Antas, 
157 Jacarés.

Nos temas universais, 
termos ainda: 1 Morte, 
1 Medo, 70 da Alegria, 3 
Tristeza, 194 de Deus, 19 
do Axé, 62 Buda, 1 Zeus, 1 
Inferno, 12 Capeta, 2 Diabo 
Loiro, 1 Toninho do Diabo, 
29 Ninjas, 10 Samurais, 7 
Sushi.

Muitos incorporam sua 
atividade ao nome e utili-
zam apelidos pelos quais 
são chamados, são eles: 
4.797 da Saúde, 309 da Se-
gurança, 215 da Educação.

Ainda que possa pare-
cer engraçado para alguém 
que lê a postagem acima, 
na verdade este é o retrato 
mais � el de como é trata-
da a política no Brasil, e de 
como somos tratados por 
aqueles que se julgam com 
capacidade de nos repre-
sentar, seja no legislativo ou 
no executivo, quando estão 
mais pensando em si mes-
mos e no poder que terá ao 
ocupar a tão cobiçada vaga 
que disputa.

A intenção desta posta-
gem é exatamente a de cha-
mar o caro amigo eleitor à 
razão, a � m de conscienti-
zá-lo da importância do seu 
voto, a� m de que, no dia da 
escolha de quem vai ser o 
representante na Prefeitura 
e Câmara Municipal, para 
que pese todos os prós e 
contras, antes de fazer sua 
escolha, e procure votar em 
quem realmente tem condi-
ções de administrar nosso 
município, colocando aci-
ma de seus interesses, a ci-
dade e seus moradores.

A título de exemplo de 
homem público que sem-
pre colocou Rafard acima 
dos seus interesses, vemos 
a foto do primeiro Prefeito 
da nossa cidade, o inesque-
cível Marechal da vitória; 
Genaro Vigorito.

Eleições – Desde o Brasil Colônia 
até os dias atuais (Parte 4)

Analizando e fazendo um 
resumo das respostas dos 
candidatos a prefeito, na en-
trevista feita pelo jornal “O 
Semanario” na edição do dia 
30/10/2020, citamos as mais 
importantes.

Decisão de aceitar ser o 
candidato a prefeito de Ra-
fard? -  Experiência como 
vereador (3 responderam 
assim); Serviço de saúde; 
Mandato de 4 anos evoluiu a 
cidade em 20 anos (?); Dar 
continuidade aos trabalhos 
que começamos; Ser idea-
lista na política e desejo de 
fazer mais; Vontade e pulso 
fi rme; Diretamente com uma 
política inovadora.

O senhor tem experiência 
em gestão pública? - Ex-
periência como vereador (3 
responderam assim); Saber 
como estão os gastos da 
máquina; Transparência (2 
responderam assim); Por ser 
correto tenho o grande apoio 
político; Entender mais so-
bre projetos, sobre o poder 
executivo; Participar de fato 
do processo de mudança da 
sociedade.

Resuma os principais 
itens da sua proposta de 
governo - Todos falaram..... 
Saúde, habitação, seguran-
ça, educação, inclusão so-
cial, turismo, esporte, lazer, 
assistência social, meio am-
biente – saneamento básico, 
emprego, indústria, funcio-
nário público; Medicamentos 
ampliado na Farmácia; Criar 
autarquia para água; Redu-
ção da taxa de iluminação 
pública; Construir 700 ca-
sas populares (?); Diminuir 
gastos; Gestão participativa; 
Real situação fi nanceira do 
município.

Qual será a sua principal 
bandeira como prefeito de 
Rafard? - Resgate da digni-
dade da população; Bandei-
ra da gestão administrativa; 
Planejamento e resultado; 
Analisar a Caixa Preta para 
depois mostrar as ações.

Quais critérios para esco-
lha de sua equipe gesto-
ra? Podemos esperar ino-
vação? - Não ter cargo por 
amizade, só profi ssionais 
capacitados; Direção da In-
dústria e Comercio indicado 
pelos empresários e comer-
ciantes; Não temos decisões 
sem antes ouvir os servido-
res; Construir Rafard do fu-
turo, dando continuidade ao 
que está de acordo com a 
lei; Precisando enxugar os 
gestores excedentes; Es-
colha técnica e política feita 
com muito critério; Substituir 
por quem vestir a camisa.

Quais são os maiores de-
safi os a serem enfrenta-
dos como prefeito nesses 
4 anos? - Conseguir terras; 
Incentivar  novas industrias; 
Alcançar bons resultados 
com gestão de poucos re-
cursos; Condições para que 
todos trabalhem gerando 
renda, para sair do aluguel; 
Saúde e abastecimento de 
água e desenvolvimento 
econômico; A cidade deve 
ser vista das pessoas e não 
do jeito que o candidato quer.

Como está o funcionalis-
mo publico de Rafard? 
Desafi o de valorizar a ca-
tegoria e promover otimi-
zação no setor garantindo 
melhor qualidade nos ser-
viços prestados a popu-
lação? - Precisa que haja 
uma regulamentação para 
todos; Qualifi cação profi ssio-
nal; Não podemos aumentar 
despesas com pessoal no 
momento; Cargos em co-
missão serão ocupados por 
funcionários efetivos; Valori-
zar mais a categoria com au-
mento salarial por lei; Equipe 
capacitada e bem estrutura-

da para atender as necessi-
dades da população.

O que sabem sobre a Pre-
feitura de Rafard atual-
mente? A partir de seus 
conhecimentos pretende 
fazer readequações, alte-
rar estrutura administrati-
va, criar ou eliminar cargos 
comissionados? - Levanta-
mento de todos os cargos e 
secretarias
Não propor cargos comis-
sionados; Fazer readequa-
ções para adequar algumas 
funções e diretorias; Obser-
var as regras previstas pelo 
Tribuna de Contas; Cargos 
comissionados devem ser 
preenchidos por pessoas 
técnicas.

Pretendem realizar con-
cursos público? - Concur-
sos públicos para atender as 
necessidades; Concurso pú-
blico é uma medida que pre-
cisa ser avaliada mediante a 
necessidade de cada setor 
e nos termos da lei; Melho-
rar condições de trabalho e 
salário, concurso para as 
áreas em défi cit; Viabilidade 
de novo concurso de forma 
clara e com edital moldado a 
transparência.

A pandemia trouxe e trará 
refl exos, especialmente 
na economia. Como pre-
tendem lidar com essa si-
tuação? - Estar ao lado das 
nossa pequenas, médias e 
grandes empreendedores; 
Condições de novas indus-
trias; Fazer um novo censo 
populacional para aumentar 
o direito de repasse do go-
verno; Seguir linha de redu-
ção de gastos e junto dos 
profi ssionais da saúde; In-
vestir em cultura e turismo, 
estrutura de base para gerar 
mais empregos; Implantar 
escola municipal técnico pro-
fi ssionalizante.

Teem plano para melhorar 
as condições do Distrito 
Industrial com problemas 
de telefonia, saneamento, 
água, comunicação visual, 
limpeza? - Plano específi co 
para atender as necessida-
des do Distrito Industrial es-
colhendo diretor de Industria 
e comércio; Construir subes-
tação de energia, melhorar 
internet e telefonia, abasteci-
mento de água; Não adianta 
querer atrair novas industrias 
se nossas políticas públicas 
e infraestrutura não aten-
dem as necessidades; Com 
ampliação e estruturação do 
Distrito Industrial; Criar micro 
Distrito Industrial, e instalar 
pequenas empresas.

De que forma caso eleito, 
pretende apoiar e fortale-
cer o Senai? - Parceria com 
empresas do município; Lei 
que vai dar oportunidade de 
capacitação de jovens para 
o mercado de trabalho; Di-
recionar alunos para traba-
lho trabalhar na industrias e 
empresas de Rafard; Estrei-
tar  o relacionamento entre 
município de Senai; Criação 
de centro técnico profi ssio-
nalizantes.

A cidade vem buscando 
desenvolver o seu comér-
cio. Quais seus planos 
para fortalecer o setor? 
- Subsídios para que o co-
mercio local se desenvolva; 
Redução de taxas de funcio-
namento; Feira do comércio 
e indústria; Compras gover-
namentais das micros e pe-
quenas empresas; Campa-
nha incentivando o comércio 
em datas comemorativas; 
Trazer auxilio para o setor 

com o aumento a emprega-
bilidade.

Rafard basicamente é vol-
tada para cultura canaviei-
ra. Mas já temos alguns 
produtores mais diversi-
fi cados. Existe um plano 
que atenda às necessida-
des dos produtores rurais? 
- Incentivo e valorização aos 
produtores rurais; Agricultura 
familiar;  Melhoria das estra-
das; Suporte aos agriculto-
res com projetos e eventos 
para incentivo ao pequeno 
produtor; Parceria com a 
Secretaria da Agricultura; 
Cursos para a qualifi cação 
dos agricultores e pecua-
ristas; Adquirir hortaliças do 
produtor para consumo nas 
escolas; Estudo para coo-
perativa de distribuição local 
aos órgãos públicos, feiras e 
mercados.

O povo reclama constante-
mente sobre a sujeira com 
o bagacinho da cana e ca-
nas jogadas na ciclovia. 
Se eleito pretende resolver 
essas questões? - Conver-
sar com gestores da Raízen;  
Afi m de acabar com o trans-
torno do bagacinho; Passível 
de multa, caso não cumpram 
o acordo; Ir ao órgão compe-
tente para fi scalização (Ce-
tesbe); Criar mecanismo e 
penalidade; Limpeza na es-
trada é por conta da Conces-
sionária Rodovias do Tiete; 
Deve cobrir o local evitando 
que o bagaço espalhe com 
o vento; Pode e deve ser 
gerenciado e resolvido por 
meio de mediação de con-
fl itos entre prefeito eleito e a 
gerência da empresa.; Uma 
realocação da estocagem 
desse material.

Conclusão - Que bom seria 
somar tudo isso e exigir do 
candidato eleito que cumpra 
e luta para conquistar essas 
ideias. Vamos ser decepcio-
nados mais uma vez?

Conclusão 2 - Notamos 
que as respostas dadas, 
tem muito em comum entre 
todos. Pouco destaque e 
ênfase em muitas necessi-
dades, como: Convênio com 
a Polícia Militar para gerir o 
trânsito caótico de Rafard. 
Ninguém respeita nada, 
aqui parece que tudo pode 
ou tudo pode mesmo? Cor-
tarão fornecimento de água 
aos inadimplentes? Limpeza 
pública, aumento do contin-
gente da polícia municipal 
e dar condições. Resolver o 
problema do cemitério que 
precisa aumentar urgen-
temente. Analisar melhor 
aprovação de projetos de 
loteamento contendo toda 
estrutura, sem onerar os 
cofres públicos. Fazer cum-
prir as leis de uso de solo, 
com recolhimentos de taxas. 
Fiscalizar o Distrito Indus-
trial, quais fi rmas estão em 
funcionamento e se estão 
regularizadas na CETESB. 
Bombeiros e dívidas com os 
cofres públicos. O porque 
de barracões fechados e até 
para serem alugados? Não 
cumpriu regulamento serão 
punidos. Só não terem medo 
de amizades e interesses. 
Amizade, amizade, negócios 
à parte. Problema com o cór-
rego São Francisco. Refor-
ma do prédio da Prefeitura, 
que é o cartão postal da ci-
dade. Está em estado lasti-
mável e não condizente com 
nossa cidade.

Obrigado - Semana que 
vem quem sabe continuare-
mos com mais informações 
que o povo gosta de saber. 

PoliTicalienTe
R������ A��������, administrador de empresas, projeti sta, desenhista publicitário... rafardense
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Procedimento de safenas das pernas 

Dose da vacina contra o Sarampo está sendo aplicada nos postos de saúde do município (Foto ilustrativa)

R. Maurício Allain, 119
Fone: (19) 3496-1187

Panificadora 
Pantojo

O melhor pão da cidade.
Aceitamos encomendas de

pão, bolos, doces e salgados.

“O mundo maravilhoso das malhas”

R. Regente Feijó, 902 - Capivari
 3491.1246

Confecções Soreli Ltda-ME

Ótica XV
Um carinho especial 

a seus olhos

Rua XV de Novembro, 784

Fone/Fax: (19) 3491-4451

Agro Comercial e Papelaria 

GLOBAL

R. Maurício Allain, 130 - Rafard
Fone: (19) 3496-1235

Toda linha de materiais p/ escritório e escolar. 
Pintos, rações, materiais p/ pesca, ferramentas 

e produtos veterinários

ENTREGA À DOMICÍLIO

R. Cons. Gavião Peixoto, 617 - RAFARD

Fone: (19) 3496-1691

Pães - Doces - Bolos
Sorvetes - Café Espresso

Campanha de Vacinação 
contra o Sarampo é 
prorrogada até o dia 13

Capivari  |  A imunização será feita em todos os postos de saúde do município

A Campanha de Vaci-
nação contra o Sarampo 
de 2020 foi prorrogada 
mais uma vez, devido à 
baixa adesão de algumas 
faixas etárias. Para que 
desta forma sejam alcan-
çadas as metas, a vacina-
ção acontecerá até o dia 
13 de novembro. A dose 
está sendo aplicada nos 

postos de saúde do muni-
cípio, das 8h às 16h.

Deverão se vacinar: 
Crianças de seis a 11 
meses, população de 1 
(um) a 29 anos e a po-
pulação de 30 a 49 anos. 
É preciso estar com a 
carteira de vacinação em 
mãos.

Para evitar aglomera-

ções nos postos de saúde 
devido a pandemia do 
novo Coronavírus, res-
peite todas as normas 
de segurança e higiene, 
como distanciamento 
social de 1,5 m e uso de 
máscara de proteção.

Mais informações 
pelo telefone: (19) 3492-
8200.

Novembro Azul: mês de 
prevenção e combate ao 
câncer de próstata

Saúde  |  De acordo com o INCA, em 2020 serão cerca de 65.840 novos casos; 
diagnóstico precoce pode melhorar os resultados no tratamento

No município de 
Capivari, em especial 
durante o mês de no-
vembro, em celebração 
ao Novembro Azul, a 
população masculina, 
principalmente os ho-
mens acima dos 40 anos 
e/ou com histórico da 
doença na família, de-
vem se atentar para os 
sintomas, que de acordo 
com o INCA (Instituto 
Nacional de Câncer) do 
Ministério da Saúde, o 

câncer de próstata pode 
ter evolução silenciosa 
em sua fase inicial. Mui-
tos pacientes não apre-
sentam nenhum sintoma 
ou, quando apresentam, 
são semelhantes aos do 
crescimento benigno da 
próstata.

Os homens devem 
se atentar caso haja 
dificuldade de urinar, 
necessidade de urinar 
mais vezes durante o 
dia ou à noite. Na fase 

avançada, o câncer de 
próstata pode provocar 
dor óssea, sintomas uri-
nários ou, quando mais 
grave, infecção genera-
lizada ou insuficiência 
renal.

A estimativa realiza-
da pelo INCA em 2020 
é de 65.840 novos casos.

Mais informações 
pelo telefone (19) 3492-
8200, ou diretamente na 
Secretaria de Saúde, na 
rua Padre Haroldo, 553.

Campanha pede arrecadação 
de fraldas e leite integral 
para pessoas com deficiência

Solidariedade  |  Objetivo é ajudar 190 crianças e adultos de Capivari e região

A presidente do conse-
lho da pessoa com defici-
ência de Capivari, Maria 
Aparecida Ferreira, está 
promovendo novamente 
a campanha para arreca-
dação de fraldas e leite 
integral para crianças e 
adolescentes deficientes 
na cidade.

Ano passado, ela con-
seguiu ajudar, através das 
arrecadações que rece-
beu, cerca de 30 pessoas 
com deficiências. Entre 
eles, crianças, adolescen-
tes e adultos.

Para a campanha deste 
ano, ela quer beneficiar 
ainda mais pessoas. A in-
tenção é ajudar 190 crian-
ças e adultos que frequen-
tam a APAE Capivari.

Maria é mãe da Pau-
lina, uma jovem defi-
ciente e que depende de 
uma cadeira especial para 
se locomover. Ela sabe 
como leite e fralda são 
bastantes usados e que 
no fim do mês pesa muito 

no bolso. Sobre a fralda, 
tem pessoas que chegam 
a usar 6 unidades por dia.

Quem puder doar 
quaisquer quantidades 
de fraldas (abaixo tem os 
tamanhos) ou leite inte-
gral de qualquer marca, 
as doações podem ser en-
tregues na sede da APAE 
Capivari, na rua Oswaldo 
Costa, 75, Jardim Mora-

da do Sol, Capivari – SP. 
A campanha vai até o dia 
30 de novembro.

Outros detalhes da 
campanha podem ser ob-
tidos com a própria Maria 
através do telefone 3492-
3026.

Tamanhos fraldas: 
Crianças: XXG. Ado-
lescentes: P, M, G, GG, 
XXG, EX.

Maria e sua filha Paulina contam com a solidariedade  (Foto: Arquivo pessoal)

Começa o período da 
piracema na região

Natureza  |  O crime ambiental prevê multa mínima no valor de R$ 700

A Polícia Militar Am-
biental alertou para o 
início da piracema 2020. 
Iniciada em 1º de no-
vembro, a piracema, o 
período de desova dos 
peixes, proíbe a pesca 
predatória até 28 de fe-
vereiro de 2021.

Neste período, os pei-
xes se deslocam até as 
nascentes dos rios para 
desovar. Em razão dis-
to, os policiais milita-
res ambientais realizam 
operações para coibir a 
prática da pesca de pei-
xes nativos, sobretudo 
nas bacias hidrográficas 
do Rio Paraná e Atlânti-
co Sudeste. A proibição 
vale também na Bacia 
dos Rios Piracicaba, Ca-
pivari e Jundiaí.

Também é proibida, 
nos rios que fazem parte 

destas bacias, a realiza-
ção de competições como 
torneios, gincanas ou ou-
tro esporte em que haja 
a captura ou armazena-
mento de peixes nativos. 
Além disto, o uso de tra-
piche ou qualquer outro 
tipo de plataforma flutu-
ante é vetado. Contudo, 
a pesca de peixes não na-
tivos é permitida obede-
cendo algumas restrições.

O crime ambiental 
prevê multa mínima no 
valor de R$ 700,00.

Pesca nos rios está proibida em toda região desde o dia 1º  (Foto ilustrativa)
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Crianças poderão utilizar novos 
brinquedos no Parque Ecológico 
a partir desta sexta-feira (6)

Lazer  |  A partir do dia 20, parque funcionará todos os dias, das 7h às 18h

O Parque Ecológico 
Murilo Ferreira Carni-
celli, e a Praça Central 
de Capivari ganharam 
novos brinquedos esta 
semana. A novidade foi 
anunciada na quarta-fei-
ra (4), pelo prefeito Ro-

drigo Proença, através 
das redes sociais.

As famílias poderão 
utilizar o local já com os 
novos brinquedos a par-
tir desta sexta-feira (6).
Ao todo serão dois con-
juntos no Parque Ecoló-

gico e um na Praça. 
Funcionamento do 

Parque: Quinta a Do-
mingo, das 7h às 13h. A 
partir do dia 20 de no-
vembro deste ano, será 
das 7h às 18h, todos os 
dias.
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Segunda e última parte da entrevista 
com os candidatos a prefeito de Rafard

Eleições 2020  |  Em entrevista exclusiva para jornal O Semanário, candidatos complementam respostas dos desafios para a cidade nos próximos quatro anos

Há poucos dias do 
pleito eleitoral, que 
acontece em 15 de no-
vembro, o jornal O Se-
manário traz a segunda 
e última parte da entre-
vista exclusiva com os 
candidatos a prefeito de 
Rafard.

O município conta 
com 5 candidatos, que 
foram sabatinados com 
26 perguntas referentes 
à temas atuais e cobra-
dos constantemente pela 
sociedade rafardense.

Confira as respos-
tas de Alex Sandro Do-
mingues Santos (PT), 
Ângela Maria Dolniski 
Barboza (Progressista), 
Antônio César Rodri-
gues Moreira (PTB), 
Fábio dos Santos (PSL) 
e João César Balceiro 
de Freitas (Solidarie-
dade). Lembrando que 
os candidatos tiveram o 
mesmo espaço para as 
respostas.

O Semanário - O 
abastecimento de água 
em Rafard é hoje o 
tema mais debatido en-
tre as autoridades e a 
população em geral, a 
fim de se chegar a uma 
solução que garantirá o 
abastecimento hoje e no 
futuro. O que o senhor 
e sua equipe pretendem 
colocar em prática para 
que o município tenha 
um eficiente abasteci-
mento de água?

Alex - Criação do De-
partamento de Água e 
Esgoto, construir novos 
poços em pontos estraté-
gicos da cidade, constru-
ção de um reservatório, 
promovendo que não 
falta água, quando ocor-
rer manutenções. Re-
alizar uma análise nos 
dutos e canos da cidade, 
deixando que ocorra as 
tais manutenções diárias 
e semanais, que afeta 
tanto a população.

Ângela - Como ve-
readora fui contra a pri-
vatização da água. Se 
eleita prefeita, continu-
arei contra, e vou criar 
a Autarquia para geren-

ciar o abastecimento de 
água, os investimentos 
necessários a curto, mé-
dio e longo prazo e a 
manutenção diária da 
rede. Primeiro é preciso 
solucionar os problemas 
diários para acabar com 
os cortes no abasteci-
mento, depois é preciso 
identificar as condições 
dos poços e investir na 
manutenção para garan-
tir o abastecimento no 
futuro. Com a Autar-
quia, Rafard passa a ter 
uma equipe de gestão 
técnica para cuidar do 
Serviço de Água, e isso 
vai solucionar o proble-
ma da falta de água nas 
torneiras.

César - Com uma 
equipe que conheça o 
Departamento de Água 
e saiba otimizar a pro-
dução de água, aumen-
tando os reservatórios, 
fazendo as devidas ma-
nutenções e investindo 
no setor.

Fabinho - Como 
muitos sabem, como 
vereador lutei contra a 
“privatização” da nossa 
água em nossa cidade. 
Rafard tem capacidade 
e nós vamos cuidar do 
nosso Sistema de Abas-
tecimento por meio um 
plano ousado de metas 
e resultados para me-
lhorarmos a eficiência 
da gestão. Nós investi-
remos em capacitação e 
melhorias para o depar-
tamento, nós melhora-
remos os reservatórios 
atuais de água e busca-
remos no Estado e Go-
verno Federal recursos 
para as diversas obras 
necessárias.

Balceiro - Estamos 
situados sobre um dos 
mais volumosos aquí-
feros do Planeta e é 
inadmissível que a po-
pulação sofra com falta 
de água e, por isso, é 
preciso adotar medidas 
que solucionem este 
problema, realizando 
um estudo aprofunda-
do sobre o desperdício; 
refazer as redes de água 
que estão deterioradas; 
trocar todo sistema de 
bombeamento, que es-
tão sucateados; acabar 
com a sobrecarga no 
sistema e demora nos 
reparos, mesmo que, 
para isso, seja necessá-
rio o aumento do núme-
ro de funcionários no 
Departamento de Água 
e Esgoto, mas a resolu-
ção dessa precariedade 
é de caráter de urgência.

O Semanário - Da 
mesma maneira, quais 
serão as ações para ga-
rantir o funcionamento 
do sistema de coleta e 
tratamento de esgoto?

Alex - Reavaliar o 
projeto atual que ocorre 
na cidade para o trata-
mento de esgoto, verifi-
car se possui possíveis 
gaps e caso contenha, 
já iniciar uma estratégia 
para correção do mes-
mo. Fiscalizar os possí-
veis despejos de esgoto 
que ocorre na cidade, 
seja ela por residências 
e/ou empresas e propor 
soluções factíveis para 
sanar o problema.

Ângela - Desde 2006 
ouvimos histórias e pro-
messas sobre a estação 
de tratamento de esgo-
to. Desde a época, já 

eram R$ 2 milhões do 
projeto Água Limpa, 
que não foi concretiza-
do. Com o passar dos 
anos, as administrações 
posteriores promete-
ram, mas também não 
saíram do papel. Nossa 
meta é tornar realidade 
a coleta e tratamento 
de esgoto em Rafard. 
Se não houver recursos 
disponíveis, vamos bus-
car e concretizar a obra, 
pois pretendemos criar 
uma Autarquia no sis-
tema de água e esgoto 
para direcionar e con-
cretizar estes projetos. 
Outra possibilidade é 
aproveitar as novas re-
gras do marco regulató-
rio do saneamento, para 
atingir soluções para o 
tratamento de esgoto.

César - O tratamento 
de esgoto foi uma con-
quista do meu mandato 
e que está sendo implan-
tado atualmente. Nosso 
plano é tratar o máximo 
possível do esgoto de 
Rafard, assim como de-
mos início entre 2013 e 
2016.

Fabinho - Sabemos 
que as ações relaciona-
das ao esgoto estão en-
caminhadas, mas é pre-
ciso que efetivamente 
sejam colocadas em prá-
tica. É inadmissível que 
tenhamos um município 
do tamanho de Rafard 
onde ainda não tenha-
mos ações efetivas em 
relação ao tratamento de 
esgoto. Não vamos parar 
enquanto não atingirmos 
100%.

Balceiro - Não vejo 
outra alternativa senão a 
de realizar o tratamento 

em 100% com a implan-
tação de novas estações 
de tratamento, buscando 
parcerias junto aos go-
vernos estadual e fede-
ral.

O Semanário - Sobre 
a coleta do lixo domés-
tico e a coleta seletiva, 
quais são os projetos 
que o senhor pretende 
implantar no municí-
pio?

Alex - Pretendo ad-
quirir mais um caminhão 
compactador para atuar 
na coleta do lixo domés-
tico, alternando bairros 
e dias durante a semana, 
seja na área urbana e/ou 
nas áreas rurais. Criação 
de eco ponto, incenti-
vando a criação de co-
operativa para tratar a 
coleta seletiva.

Ângela - Primeiro 
ponto é organizar a cole-
ta de lixo que hoje passa 
em um dia e pula dois a 
três dias, inclusive nos 
finais de semana. Já re-
cebi várias reclamações 
sobre a coleta de lixo e 
já fiz requerimentos so-
bre o assunto. Segundo 
ponto importante é a co-
leta seletiva. Nós vamos 
colocar um veículo ade-
sivado e com um número 
de WhatsApp disponível 
para a coleta de material 
reciclável. Com o au-
mento da coleta seletiva, 
temos a diminuição dos 
gastos com a coleta de 
lixo. Outra medida para 
reduzir o acúmulo de 
lixo e entulho na cidade 
é a construção do Eco-
ponto, que o morador 
poderá fazer o descarte 
correto do material reci-
clável.

César - O lixo orgâni-
co já é destinado a ater-
ros sanitários, algo que 
iniciei em meu mandato. 
Sobre a coleta seletiva, 
vamos destinar a locais 
corretos, com dias espe-
cíficos de coleta.

Fabinho - Precisa-
mos reduzir a quantida-
de de lixo dos aterros e 
somente políticas pú-
blicas eficazes podem 
contribuir para que isso 
aconteça efetivamente. 
Pretendemos trabalhar 
essa questão com a cons-
cientização da popula-
ção sobre a importância 
da redução, reutilização 
e reciclagem e investin-
do em ações e legislação 
que fomentem essas prá-
ticas.

Balceiro - A questão 
ambiental é uma ques-
tão que está sempre atu-
al e que devemos estar 
atentos, pois está sem-
pre latente na sociedade 
e é nossa função cuidar 
do planeta. Para o mu-
nicípio, devemos re-
duzir o lixo através de 
conscientização sobre 
a geração de Resíduos 
Sólidos e ampliar e oti-
mizar a Coleta Seletiva 
desses Resíduos. Além 
da preocupação com o 
lixo, devemos pensar 
na reutilização dos ma-
teriais, para isso preten-
demos realizar a criação 
de um eco ponto para a 
seletividade criteriosa 
e fundamentada dos re-
síduos sólidos urbanos, 
da construção civil, reci-
cláveis e naturais prove-
nientes de podas.

A entrevista continua 
na página 10.
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O Semanário - Como 
o senhor pretende re-
solver o problema da 
regularização habita-
cional dos moradores 
da Fazenda Itapeva? 

Alex - Criando uma 
comissão, voltada para 
a questão habitacional, 
fazer a análise concreta 
da atual situação dos ter-
renos que foram doados.

Ângela - Itapeva foi 
abandonada pelas duas 
últimas administrações. 
Foram cedidos terrenos 
antes da elaboração de 
um projeto urbanístico 
e sem o levantamen-
to das necessidades do 
bairro. Hoje, as famílias 
que moram no local so-
frem com a falta de água 
potável, rede de água 
e esgoto, rede elétrica, 
iluminação pública e ne-
nhum documento, por 
parte da Prefeitura, que 
dá legitimidade nas áre-
as construídas. Nas duas 
últimas administrações 
não foram feitos investi-
mentos em Itapeva, pois 
até mesmo o poço arte-
siano foi feito por uma 
empresa privada. A Fa-
zenda Itapeva necessita 
de mais de R$ 4 milhões 
em investimentos, e esta 
verba precisa vir do Go-
verno Estadual ou Fede-
ral, pois o município não 
dispõe do recurso.

César - Já existe um 
projeto de loteamento 
no local, falta apenas re-
gistrar o projeto, fazer a 
expansão urbana e regu-
larizar tudo isso.

Fabinho - Este é um 
problema que precisa ser 
solucionado com muita 
cautela, conhecimento 
de causa para não preju-
dicar os moradores que 
já construíram suas resi-
dências. Foram erros su-
cessivos que não podem 
continuar a ocorrer por-
que sabemos que quan-
do eles acontecem os 
próprios moradores são 
os mais prejudicados. 
Em nossa gestão luta-
remos incansavelmente 
para melhorarmos a in-
fraestrutura da Fazenda 
tais como (pavimenta-
ção, iluminação pública, 
saneamento básico, den-

tre outras necessidades).
Balceiro - Houve fa-

lha, na forma que foi 
entregue e subdividido o 
local, pois, quando a Ra-
dar repassou a área, era 
para ser distribuída aos 
antigos moradores das 
colônias que foram de-
sativadas pela empresa. 
Faremos o levantamen-
to do espaço, através 
de estudos topográficos 
e, após definir cada via 
e lote, será implantado 
a urbanização devida, 
com água de qualidade, 
esgoto tratado, pavi-
mentação e, o mais im-
portante, juridicamente, 
faremos a documentação 
e forneceremos a cada 
proprietário sua verda-
deira posse, fato que os 
possibilitará, inclusive, 
realizar financiamentos 
para construção.

O Semanário - E há 
também a questão da 
Fazenda São Bernardo 
e seu potencial turís-
tico e cultural. Quais 
são seus planos para o 
desenvolvimento desse 
potencial?

Alex - Não só a Fa-
zenda São Bernardo, 
mas como outros pontos 
turísticos que a cidade 
tem e estão abandona-
dos. Primeiro passo é 
promover a valorização 
de nossa cultura e com 
novas infraestruturas 
incentivar o turismo de 
nossa cidade.

Ângela - No Turismo, 
eu conto com a experi-
ência da minha candi-
data a vice-prefeita Pás-
coa, que por anos atuou 
na Cultura de Rafard, e 
até hoje lidera iniciati-
vas de Cultura, Turis-
mo e projetos sociais. 
Nós vamos trabalhar 
pelo Turismo, e, sem 
dúvida, a Fazenda São 
Bernardo tem um gran-
de potencial turístico. 
Nós vamos apoiar todos 
os eventos promovidos 
pela Abaçaí, que hoje é 
a responsável legal por 
aquela área. Vamos criar 
o calendário cultural 
e turístico de Rafard e 
resgatar as tradicionais 
festas religiosas do mu-
nicípio, inclusive as que 

eram realizadas na São 
Bernardo.

César - Para a Fazen-
da, atualmente o local 
está nas mãos de uma 
ONG, a qual iremos ali-
nhar ideias para a ex-
pansão do local e ganho 
turístico. Parcerias Públi-
co Privadas serão funda-
mentais no processo. 

Fabinho - Nosso vi-
ce-prefeito vai liderar 
diversas ações já plane-
jadas em relação à Cultu-
ra e Turismo. Temos um 
excelente relacionamen-
to com a Abaçaí Cultu-
ra e Arte e pretendemos 
intensificar a parceria 
nos eventos e projetos. 
Temos muitas propostas 
escritas e divulgaremos 
em hora oportuna. O que 
podemos afirmar é que 
nós vamos resgatar o Tu-
rismo, através de parce-
ria com a Secretaria do 
Estado e que nós vamos 
criar um programa de ati-
vidades culturais ligados 
à riqueza artística de Tar-
sila do Amaral e Fazenda 
São Bernardo.

Balceiro - Para a área 
cultural da cidade pre-
tendemos a reforma e 
reestruturação do Centro 
Cultural, incentivando 
novas modalidades de 
apresentações, de aulas, 
de grupos de teatro, de 
música e de dança; criar 
novas possibilidades 
para explorar o turismo 
dos pontos históricos 
de Rafard e, responden-
do ao questionamento, 
devemos incentivar a 
criação do eco turismo e 
principalmente, do turis-
mo Vivencial nas fazen-
das e pontos de curiosi-
dade histórica, como a 
Fazenda São Bernardo, 
Itapeva, São José, Ponte 
da Leopoldina e demais, 
pois reconhecemos a 

importância desse setor 
para o município.

O Semanário - O se-
nhor tem planos para 
a utilização do Cen-
tro Esportivo Reinaldo 
Fontolan? Como o can-
didato pretende explo-
rar esse espaço? 

Alex - Sim! Vamos re-
ativar a piscina e inclusão 
de aulas de natação no 
cronograma pedagógico. 
Nossas crianças poderão 
fazer aulas gratuitamente 
e em horários alternados. 
Ex: O aluno que estuda 
no período matutino, fará 
as aulas no período da 
vespertino, e quem estu-
da no período vespertino, 
fará as aulas no período 
matutino.

Ângela - Sim, no 
Centro Esportivo temos 
vários espaços que po-
dem ser utilizados para 
atividades de lazer, cul-
tura e esporte. Uma das 
nossas medidas será a 
recuperação da piscina, 
que está até hoje aban-
donada, e será destinada 
para atividades de hidro-
ginástica e fisioterapia 
para a Terceira Idade e 
idosos em geral. Além 
disso, será reformado o 
salão de eventos e vamos 
investir na recuperação 
dos campos e da quadra. 
No Ginásio de Esportes 
vamos incentivar a prá-
tica de atividades físicas 
e utilizar toda a parte 
externa do ginásio para 
eventos de lazer, expo-
sições e atividades aos 
finais de semana.

César - Temos um 
projeto para restaurar o 
barracão que antes era 
palco de diversos even-
tos. Também temos ideia 
de repassar o local para 
um grupo ou alguém que 
possa administrar o CE-
PAR, com a realização de 

eventos. Também vamos 
organizar diversos even-
tos municipais no local.

Fabinho - Nós vamos 
revitalizar e movimentar 
o CEPAR. Parcerias com 
a iniciativa privada serão 
criadas para isso. Quan-
to a piscina, a principal 
meta é dar uma solução 
jurídica para que toda a 
área possa ser melhor ex-
plorada, dentro das pos-
sibilidades legais.

Balceiro - O esporte 
é uma área muito im-
portante e que deve ser 
vista com atenção e ca-
rinho. Dentre as várias 
medidas, que pretendo 
desenvolver na minha 
gestão, está a constru-
ção do novo prédio edu-
cacional, para abrigar 
cursos profissionalizan-
tes no Centro Esportivo 
Reinaldo Fontolan, bus-
cando parcerias com o 
SESI e com o governo 
federal para a implanta-
ção de um Colégio Cívi-
co Militar, e através des-
sa parceria, reestruturar 
o Centro Esportivo para 
uso da população.

O Semanário - E caso 
eleito, quais são os ob-
jetivos do seu governo 
para a área esportiva de 
Rafard, especialmente, 
envolvendo as crianças 
e os jovens?

Alex - Criar progra-
mas educacionais, para 
ocupar as nossas crian-
ças e jovens, inserin-
do-as no esporte, junta-
mente com parcerias que 
estamos conversando.

Ângela - Para atender 
melhor a cada uma das 
pastas, nós vamos sepa-
rar o Esporte e o Lazer 
em uma pasta e a Cultu-
ra e o Turismo em outra. 
Na área esportiva vamos 
diversificar as atividades 
para atrair as crianças 
e jovens. Vamos criar 
parcerias para promover 
torneios e campeonatos 
e vamos buscar ampa-
ro legal para reativar as 
escolinhas esportivas de 
futebol, karate, capoei-
ra e outras. Será criada 
uma agenda esportiva 
em parceria com igrejas, 
entidades assistenciais e 
iniciativa privada. Nós 

vamos buscar apoio para 
organizar eventos e ati-
vidades esportivas tam-
bém nos bairros, sítios e 
fazendas.

César - Vamos resga-
tar algo que deu muito 
certo meu mandato, que 
foram as oficinas cultu-
rais e escolinhas de fu-
tebol, com a criação de 
torneios esportivos e in-
centivos nas escolas.

Fabinho - Vamos 
viabilizar oficinas espor-
tivas durante as férias; 
promover projetos de in-
centivo à corrida, cami-
nhada e alongamentos; 
vamos readequar as es-
colinhas de futsal, fute-
bol de campo, capoeira; 
society e areia, vamos 
reestruturar o Projeto 
Arco-flecha, implantar 
Campeonatos Amador, 
Futsal, Pipa, Bocha, in-
centivar passeios ciclís-
ticos, construir uma pis-
ta de Skate, implementar 
um projeto de recreação 
de esporte e lazer em di-
ferentes locais da cida-
de, vamos estreitar rela-
cionamentos entre a área 
esportiva e da Educação. 
Estes são apenas alguns 
dos projetos para esta 
área em nossa Rafard.

Balceiro - Devemos 
implementar e inovar 
o Centro de  Esportes e 
Lazer da Av. São Ber-
nardo, onde está sediado 
o Ginásio de Esportes 
Olavo de Campos, ofe-
recendo maior comodi-
dade e mais opções aos 
frequentadores; reestru-
turação e criação de sa-
las de Ginástica; nova 
quadra poliesportiva; a 
criação de um Centro 
de Referência em Qua-
lidade de Vida, propor-
cionando mais saúde e 
movimento na Rua Pra-
cinha Fábio, com um 
extensa e modernizada 
pista de atividades físi-
cas, como caminhada, 
etc.; reestruturação e 
devido funcionamento 
do parque aquático, qua-
dras, campo de futebol e 
aulas de esportes de con-
tato no Centro Esportivo 
Reinaldo Fontolan.

A entrevista continua 
na página 11.
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O Semanário - Saúde 
é o assunto mais sensí-
vel em toda administra-
ção municipal. Quais 
são seus planos para 
atender as necessidades 
da população de Ra-
fard? 

Alex - Em nosso pri-
meiro dia, estaremos 
dando entrada nos trâ-
mites legais, para trans-
formarmos nossa UBS 
em uma UPA, para po-
der ter atendimento 24h, 
aumentar o quadro, tra-
zendo mais médicos es-
pecialistas, aumento do 
efetivo da enfermagem, 
proporcionar atendi-
mento médico nas áreas 
rurais. A saúde será pri-
mordial em nossa cida-
de.

Ângela - O primeiro é 
o convênio para compra 
de leitos de UTI. Ocor-
re, em inúmeras vezes, 
a falta de atendimento 
pela Central de Vagas. 
Com o leito de UTI do 
convênio, se a Central 
de Vagas não atender, 
nós vamos atender e o 
paciente vai para a UTI, 
sem correr riscos de 
agravar suas condições 
de saúde. Outra ação será 
a prevenção com o Pro-
grama Saúde da Família. 
O médico da família vai 
visitar casa por casa em 
Rafard e isso vai refletir 
na diminuição da procu-
ra no serviço de saúde 
da Unidade. A preven-
ção é mais qualidade 
de vida e economia de 
recursos. Mais um pon-
to será o atendimento 
ampliado para a entrega 
de remédios. Nós vamos 
criar um atendimento de 
Farmácia Digital vincu-
lado ao Cartão SUS.

César - Vamos en-
caminhar os casos mais 
graves para fora de Ra-
fard, onde já existem as 
instalações providas do 
Estado, não deixar faltar 
remédios, contratação 
de profissionais (sem 
deixar faltar médicos), 
atendimento de qualida-
de e respeito para com 
a população, acabando 
com as filas de espera.

Fabinho - Nós va-
mos ampliar o número 
de pediatras, implan-
tar mais especialidades 
médicas, inclusive car-
diologia, investir em 
capacitação e melhorias 
contínuas das condições 
de trabalho dos profis-
sionais da Saúde para 
melhor atendimento ao 
povo, manter os equi-
pamentos da Saúde em 
boas condições e buscar 
recursos para a compra 
de novos equipamen-
tos, ampliar atividades 
de promoção e preven-
ção em Saúde, ampliar 
e fortalecer os serviços 
de Saúde Bucal, criar o 
programa Dose em Casa 
para pacientes acama-
dos e com dificuldades 
de locomoção, dentre 
diversas outras ações 

presentes em nosso pla-
no de governo.

Balceiro - A saúde é 
um dos pontos de grande 
impacto no meu plano de 
governo, vamos tornar 
a UBS em um Hospital 
de baixa complexidade, 
mas que passe a ser re-
ferência em atendimento 
para a população, com 
funcionamento 24hs; 
implantaremos um Cen-
tro de Fisioterapia, com 
aparelhos modernizados 
e especializado; a cria-
ção de um ambulatório 
no bairro Sete Fogões, 
com a permanência de 
uma ambulância e ao 
menos um profissional 
de enfermagem; além 
de dar suporte aos defi-
cientes, proporcionando 
maior qualidade de vida 
tanto às pessoas defi-
cientes, como a dos fa-
miliares.

O Semanário - Atu-
almente, os moradores 
não dispõem de aten-
dimento médico 24h 
na Unidade Básica de 
Saúde e os pacientes 
acabam recorrendo ao 
atendimento na Santa 
Casa de Capivari. O que 
o senhor pretende fazer 
quanto ao atendimen-
to em Rafard e existem 
planos de aumentar a 
participação do municí-
pio no envio de recursos 
para a Santa Casa de 
Capivari?

Alex - Como mencio-
nado anteriormente, va-
mos transformar a nossa 
UBS em uma UPA, com 
atendimento 24 horas, 
aumentar o efetivo mé-
dico com especialistas, 
aumentar o efetivo da 
enfermagem, propor-
cionando escala 12X36, 
melhorar a qualidade da 
estrutura, pois hoje dei-
xa a desejar, temos que 
proporcionar mais qua-
lidade para o paciente e 
seu acompanhante. Va-
mos melhorar a qualida-
de dos exames, promo-
vendo a extinção de filas 
de espera, inserir o pro-
grama “Médico no meu 
Bairro”, para atender as 
áreas rurais, melhorar a 
distribuição de medica-
mentos da farmácia, es-
tendendo o horário e dia 
da semana.

Ângela - O atendi-
mento em Rafard vai 
receber investimentos 
para ampliar os serviços 

de saúde, oferecer mais 
especialidades e vamos 
ter o convênio para UTI. 
Sobre a Santa Casa, a 
entidade não pode re-
ceber recursos da Pre-
feitura, mas nós vamos 
ajudar da mesma forma 
que já fiz como vereado-
ra. Este ano, em 2020, a 
Santa Casa recebeu 150 
mil reais através de uma 
verba do deputado Ri-
cardo Izar, e como pre-
feita, vou continuar con-
tando com a parceria do 
deputado Ricardo Izar, 
que poderá enviar mais 
recursos para a Santa 
Casa.

César - Através do 
SUS, já enviamos um re-
passe para a Santa Casa 
de Capivari, porém nada 
impede que possamos 
sentar e conversar sobre 
valores e ajuda. Vale ci-
tar que em meu mandato 
já ajudamos com mais 
de 1 milhão de reais.

Fabinho - Nós vamos 
ampliar o horário de fun-
cionamento da Unidade 
de Saúde, nós vamos hu-
manizar o atendimento e 
ampliar o número de es-
pecialidades e exames. 
Nós investiremos em 
tecnologia e capacitação 
dos servidores e preten-
demos sim, aumentar a 
participação do municí-
pio no envio de recursos 
para a Santa Casa, afinal 
é o nosso hospital de re-
ferência.  Todos sabem 
que a Saúde é uma área 
ao qual eu me identifico 
muito. Acredito que sem 
saúde não há vida, por 
isso podem apostar, Ra-
fard avançará muito em 
nosso governo na área 
da Saúde.

Balceiro - Precisamos 
avaliar qualquer medida 
antes de tomarmos qual-
quer atitude relacionada 
às futuras ações. Quanto 
à saúde, no meu plano 
de governo temos a in-
tenção de transformar 
a UBS em um Hospital 
de baixa complexida-
de, mas de referência 
em atendimento, aliado 
a criação de um pron-
to socorro para a popu-
lação rafardense, com 
funcionamento 24hs; 
ter a implantação de um 
Centro de Fisioterapia, 
com aparelhos moderni-
zados e com ampliação 
de funcionários especia-
lizados, criação de um 

ambulatório no bairro 
Sete Fogões, com a per-
manência de uma am-
bulância e ao menos um 
profissional de enferma-
gem.

O Semanário - Quais 
obras o senhor consi-
dera prioritárias para 
Rafard e como preten-
de captar recursos para 
executá-las?

Alex - Temos obras 
na Educação, obras no 
Bairro 7 Fogões, que é 
canalizar o córrego que 
fica próximo a ponte 
que faz divisa com Tie-
tê, pois quando chove é 
um transtorno, obras na 
saúde que é melhorar as 
instalações atuais. To-
das essas e outras, serão 
através de emendas par-
lamentares e parcerias 
Público Privada, sem fa-
zer uso do caixa da má-
quina.

Ângela - Acredito 
que as prioridades em 
Rafard não estão só nas 
obras, mas também nos 
serviços e medidas ad-
ministrativas urgentes. 
Como a água que precisa 
ser gerenciada por Au-
tarquia para acabar com 
o problema da falta nas 
torneiras das famílias ra-
fardenses. Tem também 
a cobertura das quadras 
e a solução para os pro-
blemas de infraestrutura 
em Itapeva. A constru-
ção de casas populares 
e a busca de parcerias 
para a conquista de no-
vas áreas para doação 
de lotes para famílias 
do déficit habitacional 
é outro ponto importan-
te. Para solucionar todos 
estes problemas é preci-
so identificar a melhor 
forma de concretizar 
cada um deles, sendo 
com recursos próprios, 
quando possível, e na 
maioria dos casos bus-
cando recursos federais 
e estaduais.

César - Fazer toda a 
infraestrutura nas Casas 
Populares, Distrito In-
dustrial, fora a parte de 
malha asfáltica.

Fabinho - Obras de 
aprofundamento de po-
ços, melhoria dos reser-
vatórios atuais de água e 
perfuração de outros po-
ços artesianos conforme 
necessidade, troca da tu-
bulação de ferro fundido 
por polietileno, investi-
mentos em asfalto, ener-

gia elétrica e telefonia no 
Distrito Industrial, obras 
de infraestrutura para 
esporte e lazer, melho-
rias em estradas rurais e 
em obras de infraestru-
tura para cidade como 
pavimentação, pontes, 
reorganização do trân-
sito entre outras.  Estas 
e outras melhorias fare-
mos por meio de proje-
tos os quais buscaremos 
recursos junto ao Gover-
no Estadual, Federal e 
iniciativa privada.

Balceiro - Ao falar-
mos de Infraestrutura, 
falamos de um conjun-
to de obras que serve 
como base para o fun-
cionamento da cidade, 
ou seja, rodovias de boa 
qualidade e bom siste-
ma viário; da instalação, 
distribuição e manuten-
ção da energia elétrica; 
da drenagem, canaliza-
ção e eficiente tratamen-
to de esgoto; do hábil 
fornecimento, tratamen-
to e distribuição da água 
potável com excelência; 
e inúmeras outras facili-
dades; mas o mau plane-
jamento e a falta de in-
vestimentos são fatores 
que conduzem tudo isso 
à direção contrária, por 
isso, nossas propostas 
são frente à uma capta-
ção de recursos junto ao 
Governo Estadual e Fe-
deral.

O Semanário - Em 
todos os municípios, é 
visível a militância con-
tra abandono e maus-
-tratos aos animais. Se 
eleito, como seu gover-
no pretende lidar com 
a questão? O senhor já 
tem um plano para de-
senvolvimento de ações 
nesse sentido?

Alex - Maus tratos 
com animais é crime e 
em Rafard não será di-
ferente, com as novas 
tecnologias que iremos 
investir na segurança, 
como câmeras de longo 
alcance, teremos como 
identificar o indivíduo 
que abandonar animais 
em nossa cidade, bem 
como o mau trato, será 

investigado e será san-
cionado as penas previs-
ta na lei.

Ângela - A causa dos 
animais está no nosso 
Plano de Governo. Te-
mos no município vários 
grupos de voluntários 
que se dedicam à causa 
e defesa dos animais, e 
nós queremos nos unir 
a eles, mas para isso, 
primeiro é preciso criar 
dotação orçamentária. 
Hoje, Rafard não tem 
orçamento para custear 
projetos desta natureza. 
Criando a dotação orça-
mentária, nós vamos po-
der receber projetos, que 
após aprovação, poderão 
ser executados. Nós te-
mos esta preocupação e 
vamos atuar com ações 
concretas para desenvol-
ver estes projetos.

César - Temos uma 
ONG que já faz um tra-
balho muito bom em Ra-
fard. Iremos dar apoio a 
eles para desenvolver 
o que já é feito. Queria 
agradecer ao Semanário 
pela oportunidade de 
apresentar minhas pro-
postas e levar parte do 
que já fiz para a popu-
lação rafardense. Tenho 
certeza que o povo fará 
a escolha certa no dia 15 
de novembro, garantin-
do a segurança do patri-
mônio do povo!!

Fabinho - Nós inves-
tiremos em uma política 
local de conscientização 
contra os maus tratos e 
abandono, vamos incen-
tivar as feiras de ado-
ções de animais, vamos 
ainda criar um atendi-
mento especializado em 
um Centro específico 
de zoonoses, daremos 
apoio a Organização que 
trabalha com a proteção 
dos animais em situação 
de abandono no muni-
cípio e implantaremos 
na cidade um lugar que 
possa abrigar animais 
abandonados.

Balceiro - A questão 
dos animais é uma ques-
tão que muito me causa 
indignação e por esse 
fato, em parceria com 
as ONGs locais e após 
tratativas com o Depu-
tado Estadual Delegado 
Bruno Lima, com seu 
devido apoio já declara-
do, está entre as minhas 
ações futuras a criação 
de um Centro de Bem 
Estar Animal, para aco-
lhimento e cuidados de 
animais em situação de 
risco e de abandono, 
além de darmos maior 
ênfase na implementa-
ção e reestruturação da 
unidade de Vigilância 
Sanitária na cidade de 
Rafard.
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Polícia Civil de Capivari 
realiza apreensão de mais de 
90 mil unidades de cigarros

Segurança  |  Cigarros eram comercializados sem a emissão de notas fiscais

Na manhã de terça-
-feira (3), a Polícia Civil 
de Capivari, com o apoio 
da GCM, realizou uma 
apreensão de mais de 90 
mil unidades de cigarros 
que eram comercializa-
dos sem a emissão de 
notas fiscais. De acordo 
a polícia, a apreensão se 
deu após os investiga-
dores flagrarem um ho-
mem realizando entrega 
dos cigarros em estabe-
lecimento (bar) localiza-
do no centro da cidade.

Ainda segundo infor-
mações, o homem teria 
entrado em seu veículo 
e seguido caminho. A 
equipe da Policia Civil 
acionou a GCM, a qual 
auxiliou na abordagem.

Em vistoria do veícu-
lo do indivíduo, foram 
localizadas as diversas 
caixas de cigarros de 
marcas: VIP, WS, News, 
San Marino e Egipt, es-
tas sem as referidas no-
tas fiscais. Também foi 
realizada abordagem 
no estabelecimento co-
mercial, localizando 
10 (dez) pacotes de ci-
garros de marca Egipt 
e Classic, produtos que 
não tem autorização pela 

Anvisa e comercializada 
sem emissão de nota fis-
cal.

Diante dos fatos, to-
das as partes foram con-
duzidas até a delegacia 
de polícia, sendo regis-
trado o boletim de ocor-
rência pelo crime contra 
a ordem tributária, dis-
posto na Lei 8137/90.

Maria da Penha
Uma mulher foi agre-

dida pelo marido na noi-
te de terça-feira (3) em 
Capivari, o caso foi re-
gistrado no bairro Vila 
Izildinha, segundo a 
ocorrência que foi aten-

dida pela Polícia Militar, 
o homem agrediu a mu-
lher com vários socos e a 
ameaçou com uma faca. 
Em seguida ele tentou 
golpear com a faca e não 
conseguiu, ela correu e 
se trancou no banheiro.

A PM chegou no lo-
cal e conseguiu acalmar 
a vítima e neste momen-
to deu voz de prisão ao 
marido, a mulher foi le-
vada para a Santa Casa 
de Capivari, o médico de 
plantão atestou as agres-
sões. As partes foram 
conduzidas ao plantão 
policial onde o delegado 
ratificou a voz de prisão.

Mercadorias apreendias pela Polícia Civil de Capivari (Foto: Divulgação/PC)
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Lei exige medidas rápidas dos novos 
prefeitos para o saneamento básico

Eleições 2020  |  Lei exige medidas rápidas dos novos prefeitos para o saneamento básico; vem novas cobranças de tributos por aí

O acesso ao sanea-
mento básico é um dos 
principais desafios que 
os novos prefeitos deve-
rão encarar a partir de 1º 
de janeiro de 2021 para 
melhorar as condições 
de moradia, a prevenção 
da saúde e o desenvol-
vimento sustentável dos 
municípios.

De acordo com a sín-
tese de indicadores so-
ciais do IBGE (edição 
de 2019), 37 de cada 100 
brasileiros residem em 
domicílio onde falta ao 
menos um dos serviços 
de saneamento básico: 
coleta de lixo, abasteci-
mento de água potável 
por rede de abastecimen-
to ou esgotamento sani-
tário por rede coletora.

Entre os mais pobres 
a situação é pior: seis de 
cada dez não contam com 
ao menos um desses três 
serviços em casa. Con-
forme critério do Banco 
Mundial, essas pessoas 
estão abaixo da linha de 
pobreza, dispõem me-
nos de R$ 32 por dia - ou 
abaixo de US$ 5,50 PPC 
(paridade de poder de 
compra) diários, segun-
do o  conversor do site do 
Banco Central  (acessado 

em 29/10 às 15h32).
As mudanças esta-

belecidas na legislação 
do saneamento bási-
co, a partir da Lei nº 
14.026/2020, preveem 
a universalização des-
ses serviços até 2033. 
Os novos prefeitos, que 
serão eleitos agora em 
novembro, deverão fazer 
a adaptação dos muni-
cípios às exigências da 
lei para acessar recursos 
para melhoria do sane-
amento básico, como 
participar de consórcios 
regionais com outras ci-
dades na prestação dos 
serviços, aderir a uma 
agência reguladora e es-
tabelecer novos mecanis-
mos de cobrança.

No caso dos resíduos 
sólidos, o governo fede-
ral está elaborando um 
plano nacional após a re-
alização de consulta pú-
blica. 

A lei prevê que a co-
brança municipal deverá 
estar instituída até 30 de 
junho, após votação nas 
câmaras dos vereadores. 
“Imagina iniciar o man-
dato com desemprego, 
com redução de salário, 
com economia fraca e ter 
que instituir cobrança”, 

assinala Cláudia Lins, 
supervisora do Núcleo de 
Desenvolvimento Terri-
torial da Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM).

Responsabilidade 
intrafederativa
A especialista vê 

avanços no marco regu-
latório, mas lembra que 
a responsabilidade sobre 
o acesso ao saneamento 
básico não é apenas dos 
municípios, mas “intra-
federativa”, também dos 
governos estaduais e do 
governo federal. “Para 
esses indicadores avan-
çarem, a gente precisaria 
ter a Constituição Fede-
ral sendo cumprida na 
sua íntegra, com União, 
estados e municípios atu-
ando em conjunto para 
promover melhorias no 
serviço de saneamento 
básico.”

Lins pondera que os 
municípios não têm re-
cursos para investir em 
saneamento, e que ficam 
com menos de um quin-
to de todos os tributos no 
Brasil. “Se a concentra-
ção da arrecadação está 
com os entres maiores, 
por que não esses entes 

maiores se responsabili-
zarem por esses serviços 
que é uma obrigação na 
Constituição?”, indaga a 
especialista da CNM.

Ela lembra que nos 
municípios menores e 
em áreas remotas - como 
ocorre na Região Nor-
te, onde estão os piores 
indicadores de sanea-
mento – a dificuldade de 
implantação dos serviços 
de saneamento é ainda 
maior. “Em municípios 
pequenos e isolados, 
com maioria rural, os 
serviços são tão caros, 
que se deixar só a mercê 
dos municípios, sem a 
participação dos estados 
e da União, a gente vai 
ter uma evolução muito 
lenta dos indicadores.”

A preservação 
da água
Como reportado pela 

Agência Brasil, desde a 
votação das mudanças 
no marco legal do sanea-
mento que resultaram na 
da Lei nº 14.026/2020, há 
divisão de opiniões sobre 
efeitos da iniciativa.

Associações empre-
sariais acreditam que ha-
verá mais condições de 
investimento e ambiente 

de negócio para amplia-
ção dos serviços de sa-
neamento. Já algumas 
entidades da sociedade 
civil temem que a me-
dida privatize o acesso a 
recursos hídricos, invia-
bilize o financiamento 
das redes mais onerosas 
e deixe a universalização 
do saneamento fora de 
perspectiva.

O pesquisador Gesmar 
dos Santos, do Instituto 
de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea) aponta 
outros elementos que de-
verão ser em considera-
ção pelos novos prefeitos 
e outros gestores públi-
cos quanto a decisão de 
investir em obras e siste-
mas de fornecimento de 
água, coleta de resíduos 
e esgotamento.

“O saneamento tem 
que ser tratado como 
questão de saúde, como 
direito dos cidadãos. O 
Estado tem que fazer 
ações de financiamento, 
de pesquisa tecnológica, 
de regulação e de levar 
mesmo os sistemas de 
abastecimento de água 
com qualidade para to-
dos”, pondera.

Santos lembra que 
para cada R$ 1 gasto com 

saneamento há retorno 
de R$ 5,20. O cálculo é 
da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e está 
citado em nota técnica 
publicada em julho pelo 
Ipea.

O especialista ainda 
assinala que a discus-
são sobre saneamento 
tem que ser ampliada e 
incluir a preservação de 
rios e mananciais. “Tem 
uma conta ainda que o 
Brasil não está colocan-
do: é necessário falar dos 
custos de preservação 
dos mananciais, gestão 
integrada da água. Al-
guns subsetores produti-
vos não aceitam que pa-
gue pela preservação da 
água. Isso tem custo. A 
sociedade não quer pagar 
e não há essa discussão 
ampla e sincera.”  

“Não dá para a gente 
destruir os mananciais 
de água do lado onde 
mora para depois buscar 
água mais longe, com o 
custo muito mais alto, 
e aumentar a tarifa de 
água porque não teve a 
gestão integrada dos três 
componentes: ambiental, 
gestão da água e sanea-
mento”, acrescenta Ges-
mar dos Santos.
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ANUNCIE: (19) 3496-1747
osemanario@osemanario.com.br

Imóveis  -  VeÍcUlos  -  EmpreGos
NeGócios & OporTUniDaDes

Imóveis

MERCEDES BENZ 1113
Vendo caminhão na cor azul, com baú 
de 7 metros, ano 1976. Interessados 
tratar pelo telefone: 19 99734-9485. 
Indeterminado

IDEA 2015
Vendo, 1.4, completo, preto, R$ 
34.900. Tratar pelo fone: 3491-3114. 
MV - indeterminado

UP MOVE 2019
Vendo, branco, R$ 47 mil. Tratar pelo 
fone: 3491-3114. MV - indeterminado

FORD RANGER 2006
Vendo, 4 portas, preta, completa, 
gasolina. Interessados tratar pelo  
telefone: 19 99734-9485. Indeterminado

HB20 S 2019
Vendo, automático, 14 mil KM, cinza, 
R$ 59.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

ASTRA HATCH 
ADVANTAGE 2011
Vendo, fl ex, 2.0, preto, completo R$ 
25.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

SPACEFOX TREND 2013
Vendo, manual, 1.6, flex, preta, 
completo R$ 29.800,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

C3 TENDENCE 2014
Vendo, manual, branco, R$ 31 mil. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

COROLLA XEI 2009
Vendo, manual, preto, R$ 37.900. 
Tratar pelo fone: 3491-3114. MV - 
indeterminado

ONIX LT 2015
Vendo, fl ex, completo, preto, 89 mil 
km, R$ 35 mil. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

FORD KA SE 2020
Vendo, branco, 1.0, 5 mil km, R$ 45 
mil. Tratar pelo fone: 3491-3114. MV 
- indeterminado

FOX 2011
Vendo, completo, menos ar, 1.0, 
preto, R$ 21.900,00. Tratar pelo fone: 
3491-3114. MV - indeterminado

COROLLA GLI 2017
Vendo, 1.8, automático, completo, 50 
mil km, preto, R$ 64.900,00. Tratar 
pelo fone: 3491-3114. MV - indeterminado

FOX ROCK IN RIO 2016
Vendo, completo, 1.6, 47 mil km, 
preto, R$ 37.900,00. Tratar pelo fone: 
3491-3114. MV - indeterminado

PRISMA LTZ 2018
Vendo, completo, 1.4, automático, 
prata, 55 mil km, R$ 52.900,00. Tratar 
pelo fone: 3491-3114. MV - indeterminado

HONDA CITY LX 2015
Vendo, branco, automático, 1.5, R$ 
47.900,00. Tratar pelo fone: 3491-
3114. MV - indeterminado

FOX BLUEMOTION GII 2014
Vendo, fl ex, preto, R$ 29 mil. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

C3 EXCLUSIVE 2015
Vendo, 1.5, branco, 82 mil km. Tratar 
pelo fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

VOYAGE TL 2017
Vendo, 1.6, fl ex, prata, 67 mil km, R$ 
36.500,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

FIT LX 2013
Vendo, 1.4, fl ex, vermelho, 76 mil km, 
R$ 40 mil. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

COROLLA GLI 2012
Vendo, automático, 1.8, fl ex, cinza, 
R$ 43.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

IX 35 2012
Vendo, 2.0, gasolina, preta, R$ 46 
mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV - Indeterminado

ÔNIX LT 2018
Vendo, automático, 1.4, gasolina, 
branco, 38 mil km, R$ 46.500,00. 
Tratar pelo fone: 3492-5543. PV - 
Indeterminado

UP CROSS 2018
Vendo, fl ex, branco, 69 mil km, R$ 
47 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV - Indeterminado

CITY DX CVT 2016
Vendo, fl ex, prata, 60 mil km, R$ 51 
mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. PV 
- Indeterminado

GOLF COMFORTLINE AA 
2014
Vendo, gasolina, branco, 72 mil km, 
R$ 53.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

GOL MB5 2021
Vendo, 1.6, fl ex, cinza, 4 mil km, R$ 
54 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV - Indeterminado

ÔNIX LTZ 2019
Vendo, 1.4, automático, fl ex, branco, 
20 mil km, R$ 54.800,00. Tratar pelo 
fone: 3492-5543. PV - Indeterminado

AMAROK CD SE 2014
Vendo, 4x4, diesel, prata, R$ 70 
mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV - Indeterminado

DUCATO MINIBUS 2013
Vendo, diesel, prata, 16 lugares, R$ 
74 mil. Tratar pelo fone: 3492-5543. 
PV - Indeterminado

HILUX SW4 SRV 2013
Vendo, diesel,  preta, 3.0, R$ 
129.800,00. Tratar pelo fone: 3492-
5543. PV - Indeterminado

ALUGO CASA 
NOS FUNDOS
No Centro de Rafard, com quarto, 
sala, cozinha, banheiro e uma área. 
Interessados entrar em contato pelo 
fone: 3496-1000. Indeterminado

Veículos

CLASSIFICADOS

29/10 – Antonia Petrini Gritte – 92 anos
30/10 – José Maria Quartaroli – 66 anos
31/10 – José Carlos Tomé – 55 anos
01/11 – Diana Cristina Andrade – 33 anos
02/11 – Rubens Moreira – 73 anos
03/11 – José Leonil Baldo – 72 anos

EDITAL DE PROCLAMAS
Rosane Mila Peixoto, Ofi cial do Cartório do Registro Civil e 
Notas do Município de Rafard, Comarca de Capivari, Estado 
de São Paulo. Faz saber que pretendem se casar:

 JOILSON RODRIGUES DA SILVA e FLÁVIA ANGE-
LINA MATEUS, sendo o pretendente: natural de Capivari-SP, 
onde nasceu, aos 09/12/1987, profi ssão: ajudante geral, estado 
civil: solteiro, domiciliado e residente em Rafard-SP, Rua Mare-
chal Deodoro da Fonseca, 99, Centro, fi lho de Wilson Rodrigues 
da Silva e Cleusa Bellini Rodrigues da Silva; e a pretendente: 
natural de Capivari-SP, onde nasceu, aos 29/03/1993, profi s-
são: vendedora, estado civil: solteira, domiciliada e residente 
em Capivari-SP, Rua Piracicaba, 605, Bosque dos Pinheiros, 
fi lha de Jurandir Mateus e Terezinha de Jesus Belo Mateus.
 Rafard, 04 de novembro de 2020.

 JHONATA ALVES DA SILVA e SHADIA FERNAN-
DES CARDIA, sendo o pretendente: natural de Carmo do 
Rio Claro-MG, onde nasceu, aos 27/08/1989, profissão: 
artista 2 d, estado civil: solteiro, domiciliado e residente em 
Capivari-SP, Rua Presidente Washington Luis, 61, Cancian, 
fi lho de Paulo Ribeiro da Silva e Francisca Alves da Silva; e 
a pretendente: natural de São Paulo-SP, 21º Subdistrito, Saú-
de-SP, onde nasceu, aos 20/11/1992, profi ssão: assistente 
de qualidade, estado civil: solteira, domiciliada e residente 
em Rafard-SP, Rua Martin Francisco, 230, Centro, fi lha de 
Sidnei Fernandes Cardia e Josefa Pereira Viana Cardia.
 Rafard, 04 de novembro de 2020.

Rosane Mila Peixoto - Ofi cial e Tabeliã

M.M. COMÉRCIO DE ÁGUA MINERAL RAFARD

Aberto de segunda à sexta das 8h às 18h. Sábado das 8h às 12 h.

Entregas em domicílio

Av. São Bernardo, nº 53 - Centro - RAFARD

Galão 20 Litros e Galão 10 Litros
DISK ÁGUA: Depósito: (19) 3496-2750
Residência: (19) 3491-7099 / 3492-5315

ANUNCIE
ligue ou 

chame no 
Whatsapp:

19 3496-1747

Valor R$ 127,716 (Lei 1271/2012 - Tiragem 2000)
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Dia 06/11
Thainah Furrier Dias Ferraz
Cecília Zatti Chagas
Pedro Cavalcante Rojas
Lidia de Souza Campos
Filomena Costa Souza
Daiane Araújo
Kelly Zuin
Rafaela Stefani
George Pompeu
Marcos Roberto

Dia 07/11
Edison Armanhe Floriano
Adriana Cerezer Coelho Dante
Murilo Daroz Bicudo
Ana Boaventura Teodoro
Osmar Baldi Junior
Breno Boaventura
Ariane Menegão
Margarete Coelho
Ana Júlia Travaioli
Angélica Souza
Tarsila do Amaral
Evandro Lourenço de Souza

Dia 08/11
João Henrique de Campos
Isabele Gonçalves Coelho
Juliana Buzeto
Igor Valesin
Odete Ruzza Moreira
Hélio Fornaziero Junior
Andreia Basso Miller
Silvia Laureano Bueno
Ângelo Pedro Giolo
Célia Maria Santos Silva
Elieusa Regina Feliciano Cerezer
Michele Cristina Fornaziero
Diogo Tedeschi
Paulo Rogerio de Almeida
Izabel C. Ramos Pavioto

Dia 09/11
Arnaldo Nacaratto
José Roberto Rossi
Liliane Ferreira
Alaide Carnelós Rojas
Samuel Evangelista da Silva
Rita de Cássia Rocha Gabrieli
Isadora Bragante de Proença
Doraci Sozzi
Renato Rodrigues
Tadeu Benedito
Priscila Antonelli
Ana Eudóxia Cesário de Camargo

Dia 10/11
Marcos Vinicius Rodrigues de Paula
Luciana Conservan
Luis Henrique Anegzin
Marcos Vinicius Pereira
Fernando Forti

Dia 11/11
Haissa Fernanda Ramos Brugnaro
Pedro Henrique Rogatto Juliane
Fernanda Moraes da Silva Souza
Claudinei Carnelós
Guilherme Carillo Delghingaro
Bárbara Monteiro
Andressa Tadei
Emanuel P. Massano Rodrigues
Lucas Tavares
Fernanda Souza
Clodoaldo Silva
Fabiana Lourenço

Dia 12/11
Benedito Lourenço de Souza
Felipe Rodrigues da Silva
Teresa do Carmo Ferrari Bedendi
Clóvis Aranha
Felipe Gonçalves
Fernando Mancini

Áries – De 21/03 a 20/04: A semana começa com novas oportunidades e soluções financeiras. 
É um ciclo importante para trilhar um novo caminho profissional e atuar de uma forma mais empre-
endedora. Se estiver por um fio no trabalho, podem acontecer demissões e imprevistos. É momento 
de renovar. No dia 8, temos a vibração da Lua Minguante, que vem para ajudá-lo a tomar decisões 
assertivas para obter soluções afetivas tanto para o relacionamento amoroso quanto para a relação 
com os filhos. Você está mais consciente do seu potencial e dos seus talentos latentes. Será um perí-
odo para se sentir reconhecido e encaixado no relacionamento. É uma semana favorável para resolver 
os assuntos do coração, levando em consideração as suas necessidades e tudo o que você vem 
absorvendo na relação atual. Uma decisão é importante pra encontrar equilíbrio e realização a dois. As 
coisas tendem a tomar forma e, nesta semana, é essencial entender que começa um novo ciclo pro-
fissional. Tudo o que está lhe oprimindo será reparado, caso esteja trilhando um caminho reto e ético.

Touro – De 21/04 a 20/05: A semana começa com você passando por renovações e mudan-
ças significativas, que potencializam o autodesenvolvimento. É um ciclo importante para promover a 
liberdade e para empreender. Por mais que possam existir conflitos, é uma semana importante para 
dar permissão ao novo e, se for necessário, compreender que cortes, afastamentos e imprevistos 
podem acontecer. Quanto maior for a sua flexibilidade, mais fluência vai vivenciar. No dia 8, temos a 
vibração da Lua Minguante, que fala sobre encerramentos em família, dando a você habilidade para 
tomar decisões de uma forma interessante. A Lua Minguante vai ajudá-lo a encerrar situações e há 
favorecimento para promover os afetos. O relacionamento passa por renovações. Os conflitos podem 
existir, porém é preciso vencê-los para conduzir as novas experiências a dois com habilidade, caso 
contrário podem acontecer cortes e afastamentos. A Lua Minguante o ajudará a tomar decisões de 
uma forma mais consciente. Você vai ter a oportunidade de tomar decisões envolvendo o trabalho de 
uma forma mais interessante. Os desafios maiores foram mais intensos no mês passado. Agora é um 
período para organizar pontos isolados com os colaboradores, com a intenção de encerrar um modelo 
de trabalho que não deve ser mantido.

Gêmeos – De 21/05 a 20/06: A semana começa com o objetivo de vencer os medos e os obs-
táculos que o impedem de inovar no trabalho. Você está iniciando um novo ciclo e tudo isso vem 
mexendo muito com o seu emocional. No dia 8, temos a vibração da Lua Minguante, que vai trazer a 
necessidade de fazer escolhas positivas para encerrar contatos e relações com pessoas próximas, o 
que lhe possibilita expor ideias com mais habilidade. A Lua Minguante o ajuda a entender mais sobre 
as ideias e, dessa forma, compartilhar com as pessoas de uma forma mais interessante, levando em 
consideração o seu conhecimento e a sua forma de pensar. O momento está ótimo para pensar sobre 
os projetos e avaliar como deseja promover o lazer, o namoro e o entretenimento. É uma semana para 
vencer os obstáculos na relação, principalmente em relação a cobranças. Haverá a oportunidade de 
conversar e de expor o que sente para aparar arestas. O céu colabora com o namoro e com o lazer. 
Se estiver sozinho, há oportunidades afetivas. É preciso vencer os medos e os obstáculos que o 
impedem de tomar decisões mais ousadas no setor profissional. Use a comunicação para aprimorar 
o seu conhecimento.

Câncer – De 21/06 a 20/07: A semana se inicia com a necessidade de renovar projetos e ideias. 
Você está iniciando um novo ciclo em sua jornada e o ponto de partida é expor ideias inovadoras a um 
grupo de pessoas. É natural que aconteçam cortes e afastamentos de pessoas nessa nova emprei-
tada. No dia 8, temos a vibração da Lua Minguante, que vem para encerrar experiências financeiras 
ou questões isoladas no campo profissional. Está em foco a necessidade de reconhecimento e a 
forma como você deseja movimentar a sua vocação, porém o céu lhe dá condições de fazer escolhas 
melhores e traz uma intenção positiva para encerrar atividades com habilidade e consciência de todo 
o potencial existente. Existem situações no relacionamento que não são saudáveis e precisam ser 
encerradas. Tenha atenção com o excesso de controle e com experiências que o impedem de seguir 
num ritmo mais interessante para o seu desenvolvimento. Haverá a oportunidade de tomar decisões 
melhores e assertivas, mas é importante entender que os projetos e as atividades com um grupo de 
pessoas precisam ser renovados.

Leão – De 21/07 a 22/08: A semana começa com renovações em sua vida como um todo, porém 
toca significativamente a carreira e as metas. Você está oficialmente inserido num novo ciclo e numa 
nova jornada, o que lhe dá condições de promover a liberdade e de quebrar estruturas rígidas que o 
impediam de florescer. No dia 8, temos a vibração da Lua Minguante, que vai deixá-lo em destaque, 
dando-lhe condições de se posicionar por meio de escolhas afetivas e da tomada de decisões que 
movem interesses pessoais. A experiência é positiva e colabora com encerramentos que você não 
deseja manter. É uma excelente oportunidade para entender, de maneira sábia, o que traz felicidade 
e como você deseja guiar os seus planos pessoais. Há favorecimento de viagens, estudos e contatos. 
Você vai se sentir motivado a expressar o que sente e também a encarar as suas necessidades. Tudo 
isso é importante, porque se refletirá no seu relacionamento. Você se sente mais exigido no trabalho 
e o cenário pede inovação, empreendedorismo e criatividade. Dê permissão para que novas ideias 
surjam e vá fazendo o seu melhor diariamente, porque o esforço, neste momento, é vital.

Virgem – De 23/08 a 22/09: Você começa a semana renovando suas ideias, principalmente 
para mudar crenças que limitam o seu progresso. Os estudos, a filosofia de vida e a forma de pensar 
são recicladas e, consequentemente, transformam as relações de uma forma geral. Por isso é que 
algumas pessoas podem se afastar! No dia 8 há uma Lua Minguante que vai ajudá-lo a processar, 
em silêncio, como é possível conduzir decisões financeiras significativas. O céu deixa evidente que 
a melhor opção é atuar com desapego, para que você entre numa fluência próspera. É importante 
refletir também que, para tomar essa decisão, talvez alguma coisa não esteja sob o seu controle. Solte 
as pessoas e viva a sua verdade com mais leveza. Tudo caminha para que você encontre um ponto de 
equilíbrio com experiências amorosas do passado, porque você está transitando um ciclo de curas e 
um despertar das suas necessidades afetivas. É uma semana para tomar decisões financeiras impor-
tantes. O céu exige de você desapego e a reconstrução da sua performance profissional.

Libra – De 23/09 a 22/10: A semana começa com inovações financeiras. O foco é inovar as par-
cerias comerciais e promover uma dinâmica administrativa mais ousada, para gerar melhorias relacio-
nadas a bens materiais e recursos compartilhados. Os movimentos financeiros podem se apresentar 
com riscos, por isso há necessidade de ser ousado, mas os negócios têm potencial de crescimento. A 
Lua Minguante, que acontece no dia 8, dá a você a possibilidade de entender como deve desenvolver 
as ideias, inclusive com o objetivo de encerrar relações ou conceitos que não funcionam, mas que 
agora podem funcionar se forem usados outros métodos e outras ideologias. O céu também colabora 
com as relações de parcerias e com o relacionamento afetivo, porque há uma pessoa significativa 
inserida em suas decisões. O seu potencial fica em destaque e os resultados são benéficos. A semana 
está ótima para namorar e curtir a pessoa amada. Você vem passando por uma fase importante de 
reconhecimento das suas necessidades de afeto e, assim, precisa encontrar um ponto de equilíbrio 
para transmitir os seus sentimentos. Os caminhos estão abertos e você está em destaque para assu-
mir as rédeas da sua vida como um todo. Existe um novo modelo de trabalho que deve ser adequado 
neste novo ciclo.

Escorpião – De 23/10 a 21/11: No início desta semana, você é levado a renovar as relações de 
uma forma geral. Se for o seu caso, isso vai tocar principalmente o casamento, as sociedades e as 
parcerias. Um novo ciclo abre novas oportunidades e também pode causar cortes ou afastamentos. 
No dia 8 desta semana, há a vibração da Lua Minguante, que o ajudará a encerrar questões pro-
fissionais que surgem de percepções pontuais sobre o seu valor e o seu potencial. É uma semana 
em que ficam em destaque os seus projetos. Uma decisão assertiva vai lhe fornecer consciência a 
respeito das mudanças que são necessárias. Os resultados dependem das suas percepções e do 
reconhecimento dos seus talentos. O cônjuge passa por um período de renovações e pode ser que 
você o sinta mais agitado e ansioso. É essencial compreender todo esse processo para compreender 
a possibilidade de experiências externas que podem causar afastamentos ou imprevistos. É uma se-
mana muito produtiva para tomar decisões assertivas com a intenção de encerrar tarefas que estavam 
empacadas. Neste momento, tudo caminha para melhor, porque você vai se sentir mais seguro em 
relação a liderar os projetos à sua maneira.

Sagitário – De 22/11 a 21/12: A semana começa com a necessidade de inovar o trabalho e a 
dinâmica da rotina. É um período para atuar com criatividade e empreender para gerar novas ideias 
com colegas de trabalho ou colaboradores. Se estiver numa frequência estagnada, podem acontecer 
demissões. Mas temos outra data importante nesta semana: o dia oito, quando temos a vibração da 
Lua Minguante, muito benéfica ao seu crescimento. Será um período para organizar viagens, cursos 
e para promover talentos. Todas essas percepções lhe darão a oportunidade de processar as crenças 
limitantes que bloqueiam o seu desenvolvimento, inclusive as interferências no campo afetivo, mexen-
do com o namoro e com romances. É um período para reconhecer todo o seu potencial e vivenciar 
crenças que se conectam com a sua alma. O cenário também colabora com experiências em outras 
cidades ou em outros países. Ainda é uma semana de cobranças, em que a pessoa amada se sente 
exigida, contudo haverá a oportunidade de namorar e de curtir a pessoa amada. O lazer e o entre-
tenimento são ativados. Você está num ciclo de empreendimento e inovações. É uma semana para 
promover todas as suas ideias e para criar novas oportunidades.

Capricórnio – De 22/12 a 20/01: A semana começa com inovações nas relações afetivas, com 
foco em filhos ou em namoro. É um período para renovar projetos e as relações de amizades, mas o 
destaque principal é validar a vida e promover os seus talentos com ousadia e criatividade. No dia 8 
desta semana há a vibração da Lua Minguante, que vai ajudá-lo a fazer escolhas ousadas para trans-
formar o cenário profissional, dando destaque a recursos compartilhados e a bens materiais. É um 
período de encerramento, mas é muito positivo para o seu desenvolvimento, porém é preciso entender 
o que deve ser descartado e adotar uma postura desapegada para construir um cenário adequado 
para estruturar a família e o seu futuro. É uma semana importantíssima para tomar decisões com a 
intenção de fortalecer o relacionamento. É um período de encerramentos, por isso as escolhas devem 
ser refletidas com profundidade. Existem mudanças e a vida pede a sua permissão. Você vai se sentir 
muito exigido no trabalho. O ciclo que vem por aí é profundo e mexe consideravelmente com a sua 
carreira e as suas metas futuras. O céu pede para atuar com responsabilidade, comprometimento e 
consciência das suas ações.

Aquário – De 21/01 a 19/02: A semana começa com rupturas profundas na família, trazendo 
a você uma nova dinâmica para se relacionar com pessoas mais próximas. O cenário também pode 
trazer mudanças de imóvel ou cortes pontuais de situações domésticas. Os pais e os sogros ficam 
em destaque e passam por renovações. A Lua Minguante do dia 8 vai mexer com o relacionamento 
e trazer movimentos benéficos para promover viagens e ampliar os contatos sociais. É uma semana 
positiva para se colocar no lugar do outro e se relacionar com qualidade. Existem alguns aspectos que 
precisam ser curados na relação e a semana favorece a comunicação, com o objetivo de encerrar si-
tuações. Você está num ciclo novo profissional e os caminhos estão abertos para que possa empreen-
der. O céu colabora com parcerias e contatos interessantes que poderão auxiliá-lo a tomar decisões.

Peixes – De 20/02 a 20/03: A semana começa com a necessidade de renovar ideias e as re-
lações com pessoas do seu convívio. É um período que naturalmente vai afastar pessoas, tendo 
como foco os parentes. É preciso entender que experiências externas podem gerar esses cortes. 
Seja flexível, porque começa um novo ciclo. Também no dia 8, a vibração da Lua Minguante vem com 
ótimos aspectos e o auxilia a encerrar decisões importantes no trabalho, envolvendo investimentos e 
decisões comerciais. Ficam em destaque o seu valor e todo o seu potencial criativo no trabalho, por 
isso esteja atento a novas percepções sobre a dinâmica da rotina, a produtividade e a relação com 
colaboradores. O cônjuge está passando por exigências profissionais e pode sentir dificuldade para 
estabelecer parcerias e contatos. Existem preocupações financeiras, mas é indicado atuar com flexibi-
lidade. Tais preocupações se tornam prioritárias nesta semana. Há reconhecimento no trabalho. O seu 
trabalho e o seu esforço são recompensados. É uma semana para entender o que deve ser encerrado 
para que encontre um ponto de equilíbrio com o ambiente de trabalho e com os colaboradores.

Horóscopo

FELIZ ANIVERSÁRIO! 
Pedro Cavalcante Rojas 
comemora mais um ano de 
vida nesta sexta-feira, 6 de 
novembro. Papai Maurício, 
mamãe Claubijeine, as irmãs 
Estela e Emanuela, avós e 
familiares desejam que sua vida 
seja sempre cheia da presença 
de Deus, com muito amor e 
prosperidade. Nós te amamos!

NOVELAS

A Força do Querer - Globo - 21h – sexta-feira: 
Bibi afirma a Aurora que a culpada pela prisão 
do marido é Jeiza. Rubinho nega a Dantas que 
tenha cometido qualquer crime. Zeca pega com 
Cândida os documentos de Jeiza para dar en-
trada nos papéis do casamento. Heleninha vê 
a imagem do bandido da suposta quadrilha de 
Rubinho e lembra da foto que viu com Yuri. Bibi 
enfrenta Jeiza. Heleninha conversa com Yuri e 
conclui que Rubinho é culpado. Dantas passa o 
caso de Rubinho para Eugênio. Aurora comenta 
com Bibi suas suspeitas contra Rubinho. Edinal-
va avisa a Ritinha que Zeca entrou com o pedido 
de divórcio e ela fica apreensiva. Bibi vê Rubi-
nho sendo transferido para uma penitenciária e 
se desespera.

Haja Coração - Globo - 19h – sexta-feira: Ge-
nésio volta para o cativeiro com Tancinha. Beto 
e Apolo seguem o carro de Genésio, e o ren-
dem. Beto acaba sendo atingido por um tiro, e 
Tancinha implora ajuda. Genésio é preso. Apolo 
sente ciúmes de Tancinha ao vê-la preocupa-
da com Beto. Bruna questiona Carmela sobre 
a vida amorosa de Giovanni. Aparício afirma a 
Enéas que convencerá Rebeca a se casar com 
ele. Apolo decide reatar seu noivado com Tanci-
nha. Apolo escuta Francesca dizer que a moça 
vai à casa de Beto.

Flor do Caribe - Globo - 18h – sexta-feira: Es-
ter interrompe o assédio de Cristal a Cassiano. 
Juliano cobra de Natália o fato de ela não o ter 
apresentado para Reinaldo como seu namo-
rado. Alberto convida Cristal para almoçar em 
sua casa. Cassiano avisa para Amaralina que 
Alberto deve estar armando contra ele. Guiomar 
comenta com Cristal e Amparo que Cassiano foi 
preso no Caribe por Dom Rafael. Alberto ofere-
ce sociedade a Cristal no Grupo Albuquerque, 
se ela conseguir seduzir e conquistar Cassiano.

Malhação - Globo - 17h30 – sexta-feira: Malu 
confronta Edgar, que afirma que trará Bóris de 
volta para o colégio Grupo. Roney fantasia so-
bre voltar a ser famoso, e Keyla se preocupa. 
Malu desabafa com Clara e diz que pedirá de-
missão do Grupo. Tina pede que Benê reúna as 
quatro amigas para uma surpresa. Os alunos 
comemoram a volta de Bóris. Anderson e Sa-
mantha combinam um encontro. Bóris anuncia 
a Ellen e Jota que os dois foram convidados 
para uma nova competição de jogos eletrôni-
cos. Deco se insinua para Lica e propõe que a 
menina o acompanhe a uma nova viagem. Ro-
ney se decepciona com o retorno de seu vídeo 
da internet. Josefina questiona Roney sobre seu 
passado. Ellen, Benê, Lica e Keyla se surpreen-
dem com a mensagem de Tina.

Floribella - Band - 20h20 – sexta-feira: Bruna 
decide radicalizar e convida uma amiga para fa-
zer compras. Malva fica nervosa com a fala de 
Corina, que afirma que Flor é parecida com o fa-
lecido filho dela. Flor diz para Fred que não quer 
mais trabalhar na empresa. Adriano almoça na 
casa da família do menino que ele salvou no rio. 
A família oferece um presente para Adriano.

Chiquititas - SBT - 21h15 – sexta-feira: Edu-
arda conta a Maria Cecília sobre o que fez na 
mansão da família Almeida Campos. A moça 
briga com a mãe e diz que ela não deveria ter 
tido a atitude. A socialite demonstra para a filha 
a intenção de aproximá-la de Junior novamen-
te. No quarto, Binho sofre com a dor de dente. 
Mosca e Rafa tentam acalmar o amigo. Ernes-
tina entra no local e comunica Binho que ele irá 
ao dentista e o pequenino se desespera. No dia 
seguinte, Junior vai à casa de Carol e a moça 
percebe que seu noivo está estranho. O rapaz 
diz a amada que Carmen a viu na rua com um 
homem. Carol conta a Junior que conheceu um 
médico que se propôs a ajudá-la em relação ao 
tratamento de Leticia. Junior fica enciumado e 
Carol confessa que não faria nada que o mago-
asse. No orfanato, as crianças zombam de Cris 
pelo fanatismo da garota por Tomás Ferraz, que 
na verdade é Tobias. Chico pergunta aos órfãos 
onde que Binho está. Os pequeninos ajudam o 
cozinheiro a procurá-lo. Mosca e Rafa acham o 
garoto no pátio e Binho diz que não irá ao den-
tista. O garoto corre pelo orfanato e todos ten-
tam agarrá-lo. Em sua sala, Armando conversa 
com Cintia pelo computador. O rapaz pergunta 
a diretora quando eles irão continuar a procurar 
o tesouro. Cintia diz acreditar que o que eles 
procuram deve estar embaixo do orfanato. A di-
retora diz a Armando que precisa acabar com o 
orfanato e demolir o local. Cintia aproveita o mo-
mento para contar sobre Cícero e sobre a vonta-
de de Marta em adotar Tati. Armando aconselha 
a moça a não criar problemas com o homem. 
Chico entra na sala da diretora e conta que Bi-
nho não quer ir ao dentista. Na mansão, Maria-
na (Claudia Cavalheira) liga e pede para falar 
com Duda, mas o garoto diz a Valentina que 
não irá atender a mãe. No orfanato, as crianças 
conseguem pegar Binho e amarram o garoto. 
Chico avisa o pequenino que o dentista irá ate o 
orfanato para examiná-lo. Na rua, Tati conversa 
com Cícero e conta como foi seu dia na escola. 
Mili observa a pequenina conversando com o 
homem e não gosta da aproximação dos dois. 
Duda resolve ir até o orfanato a pé e no meio 
do caminho é assaltado por meninos de rua. Tati 
se despede de Cícero e Mili vai ao encontro do 
homem e o intimida. Cicero pede desculpas e 
diz ficar contente com a preocupação da meni-
na com Tati. Mili diz ao homem que concorda 
em que ele e a amiga se encontrem, mas ela 
precisará estar presente. No orfanato, o dentista 
chega para examinar Binho. Cintia apresenta 
Dr. Roberto (Olivetti Herrera) para as crianças e 
Ernestina se encanta com médico e deixa Chico 
enciumado. Na rua, Duda chora e Mili encontra 
o menino. O mimado garoto diz à amiga que foi 
assaltado e Mili pergunta se esse é o motivo de 
ele estar chorando. Duda confessa que está 
cansado da ausência da mãe. Mili aconselha o 
amigo a conversar com Mariana, mas o garoto 
diz que isso não adiantaria. A menina se propõe 
a acompanhá-lo até em casa. No Café Boutique, 
Tobias confessa a Beto e Clarita que está preo-
cupado com Maria Cecília. A garçonete diz que 
o barista precisa deixar essa história de lado e 
viver esse momento importante na carreira de 
Tomás Ferraz. Leticia se aproxima dos amigos e 
os convida para irem a sua casa e diz que pre-
cisa conversar com todos. No orfanato, Chico 
avisa Vivi que Cintia quer conversar com ela. A 
pequenina vai à sala da diretora. 

Quando Me Apaixono - SBT - 18h15 – sex-
ta-feira: Gonçalo telefona para Roberta e exige 

que vá vê-lo imediatamente no escritório. Ela 
pensa que o pai vai lhe dar a ajuda financeira 
que precisa, mas ao chegar lá se depara com 
Renata, Jerônimo, Matias e Gonçalo. Todos 
cobram dela explicações sobre tudo que fez. A 
princípio ela nega, mas diante das provas, con-
ta tudo que ela e a mãe fizeram para prejudicar 
Renata. Depois de tudo esclarecido, Renata e 
Jerônimo chegam à conclusão que já e tarde 
para que possam ser felizes. Renta deseja que 
Jerônimo seja feliz com Marina. Ele aproveita 
para, mais uma vez, alertá-la que Augusto não 
é o homem que ela imagina. Matias e Gonçalo 
desmascaram o advogado e contam que Ro-
berta disse que ele mudou as cláusulas do con-
trato nupcial. Diante dos fatos ele pressionam 
ao advogado a contar tudo que fez à mando de 
Josefina. Gonçalo fica em choque ao descobrir 
tudo que Josefina foi capaz de fazer. Renata 
e Jerônimo dizem adeus para sempre. Josefi-
na tenta convencer Roberta a se fazer passar 
pela filha de Regina e diz que é a única manei-
ra de garantir seu futuro e vingar-se de todos. 
Regina, por sua vez, está disposta a tudo para 
recuperar sua filha. Gonçalo a aconselha a to-
mar cuidado por que nada garante que a mulher 
cumprirá sua palavra. O diretor do presídio é 
informado que o Dr. Álvaro saiu do coma e está 
chamando desesperadamente por Jerônimo. 
Gonçalo chega á conclusão que Jerônimo foi o 
fiador do empréstimo que conseguiu no banco. 
Constanza diz a Jerônimo que Josefina seria 
capaz de qualquer coisa para conseguir o que 
quer, inclusive matar. Jerônimo pede a ajuda de 
Constanza para investigar à fundo até encontrar 
o assassino de seu irmão. Josefina fala, pela pri-
meira vez, com Regina e diz que é a mulher que 
roubou sua filha.

O Que a Vida Me Roubou - SBT - 17h15 – sex-
ta-feira: Montse e a mãe se reconciliam. Renato 
conta a Esmeralda que Victor foi resgatado an-
tes que “O Escorpião” o matasse. Esmeralda diz 
a Renato que Ezequiel também lhe deixou um 
envelope. Pedro diz a Alessandro que seus ho-
mens estão seguindo José Luis e se ele quiser 
saber onde ele está terá que terminar o trabalho 
que “O Escorpião” deixou inacabado, ou seja, 
matar Victor. Renato lê a carta onde Ezequiel 
revela que Adolfo é “O Escorpião”. Pedro diz a 
Demétrio que “O Escorpião” já o traiu várias ve-
zes e vai lhe dizer quem é ele para que o mate.

Cúmplices de um Resgate - SBT - 21h30 – 
sexta-feira: Rebeca conta para o pastor Augus-
to sobre não saber lidar com a volta de Maurício 
no Vilarejo dos Sonhos. Dóris e Matheus ga-
nham instrumento novos de seus pais. Nina diz 
que não faz sentido Helena e Pedro serem ca-
sados e morarem em casa separadas. Pedro e 
Helena não conseguem dormir por sentirem um 
a falta do outro. Rebeca está triste com a falta 
de notícia de Otávio. Pedro e Helena dormem na 
clínica veterinária. Manuela e Isabela continuam 
a discutir pela presença de Maurício. Laura vai 
embora da mansão, pois vai trabalhar em outro 
lugar e morar em outro imóvel. Otávio está em 
um desfile de moda em Paris, na França. Para a 
surpresa dele, Regina, que finge ser Paola, che-
ga no desfile e senta ao seu lado. A vilã finge ser 
tudo coincidência. Sandro chora com a ida de 
Laura. Regina revela que a ida dela ao evento 
não foi por acaso e beija ele na boca. Otávio 
afasta Regina, que finge ser Paola. Paola diz 
que está apaixonada por Otávio. O empresário 
enfatiza que não quer nada com ela. Luiz e Giu-
seppe tentam comemorar o aniversário de Nico, 
que reclama por não gostar de surpresas. Pedro 
faz as malas e avisa a Fiorina que irá morar com 
sua esposa na clínica veterinária. Helena faz o 
mesmo ao comunicar Nina. Meire e Lola saem 
para fazer compras com a herança que Dinho 
recebeu. Os Insanos decidem que precisam fa-
zer algo para tentar garantir a vitória da banda 
no concurso. Manuela e Seus Amigos farão a 
abertura do show do circo. Meire e Dinho desco-
brem que a herança era na verdade uma gata e 
não uma quantia em dinheiro. Meire se pergunta 
pois gastou demais. Rebeca fica incomodada ao 
saber que Paola foi atrás de Otávio. Manuela diz 
para Maurício que Rebeca está muito triste por 
ter viajado para fora do País com outra mulher. 
Os Insanos invadem a Dó-Ré-Music e danificam 
os instrumentos deles. Neusa fica emocionada 
ao saber que a banda C1R tocou na rua para 
conseguir arrecadar dinheiro para comprar os 
remédios que ela precisa. Omar fica em choque 
ao saber da boa atitude dos rivais de banda. 
Nico ganha uma festa surpresa no circo, ao lado 
de seu pai.

Jesus - Record - 21h30 – sexta-feira: Lázaro 
é sepultado. Jesus avisa aos apóstolos que irão 
para a Judeia. Ele diz que Lázaro está morto. O 
Messias diz a Marta que irá ressuscitar seu ir-
mão. Ele chora a morte de Lázaro e chega até o 
sepulcro. Jesus o chama. Lázaro vem de dentro 
da caverna. Todos ficam impressionados com a 
ressureição de Lázaro. Escondida de Pilatos, 
Cláudia sai à procura de Jesus para tentar curar 
Helena. Caifás não acredita na ressureição de 
Lázaro e continua com a ideia de matar Jesus. 
Pilatos entra no quarto de Helena e não vê Cláu-
dia. Furioso, ele quer saber onde ela está.

FILMES

Bilhete de Loteria – Globo - 14h45 – sexta-fei-
ra: Kevin Carson ganha 370 milhões de dólares 
na loteria e quer manter o fato em segredo. No 
entanto, as notícias se espalham rápido e Kevin 
tem que sobreviver ao fim de semana com os 
vizinhos gananciosos que sabem que ele tem o 
bilhete premiado.

A Família da Noiva – SBT - 23h15 – sexta-fei-
ra: Às vésperas de conhecer seu futuro sogro, 
Simon Green perde o emprego. Sem revelar a 
situação à Theresa, chegam à casa do paizão 
Percy Jones, para passar uns dias. Desde o 
primeiro minuto Simon percebe que seus pro-
blemas só estavam começando! Muito descon-
fiado, Percy começa sua investigação particular 
sobre a vida do rapaz, na esperança de ter mu-
nição pra acabar com aquele namoro.

O Último Rei Da Escócia – Globo - 2h25 – 
sexta-feira: Nicholas Garrigan é um médico 
escocês recém-formado que parte para Uganda 
em busca de aventura e para ajudar um país 
que precisa muito de suas habilidades médicas. 
Após um incidente, ele vira, meio a contragosto, 
o médico particular do ditador Idi Amin, um dos 
mais terríveis de todos os tempos.

Novelas e Filmes
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Polícia apreende grande 
quantidade de drogas

Capivari  |  Apreensão aconteceu no bairro Castelani, no fim de semana

Na noite de sábado, 
31, a Polícia Militar em 
cumprimento da operação, 
paz e proteção, pelo bairro 
Castelani, na Av. Newton 
Pimenta Neves, realizou a 
apreensão de drogas.

Segundo os policiais, 
uma pessoa ao avistar a 
viatura se evadiu, sendo 
abordado em seguida, du-
rante a busca pessoal com 
ele foram localizados 14 
invólucros de substância 
esverdeada aparentando 
ser maconha, 14 emper-
dorf de substâncias apa-
rentando ser cocaína, e a 
quantia de R$ 60 em notas 
fracionadas.

Indagado pelos poli-
ciais sobre os entorpecen-
tes e o dinheiro, o mesmo 
declarou que era para ven-
da. Diante do fato, foi dada 
voz de prisão ao indiciado, 
sendo necessário o uso de 
algemas, em seguida ele 
acabou confessando que 
havia mais entorpecentes 
em sua residência, equipes 
se deslocaram até lá, pelo 
local foi feito contato com 
seu avô e proprietário da 

residência.
Ciente dos fatos o pro-

prietário da residência 
franqueou a entrada da 
equipe acompanhando 
toda a busca que foi rea-
lizada na residência, sen-
do localizado pela equipe 
uma sacola plástica que 
continha em seu interior 
795 emperdorf vazios, 
186 invólucros com uma 
substância esverdeada se-
melhante a maconha, 236 
emperdof aparentando ser 
cocaína.

A sacola plástica con-
tendo os entorpecentes 
foi localizada de baixo de 
uma máquina de lavar rou-
pas, que estava no fundo 
da residência.

Diante dos fatos ele foi 
conduzido ao plantão po-
licial de Piracicaba, onde 
foi feito contato com a au-
toridade policial presente, 
Dr. Mário Torina, o qual 
tomou ciência dos fatos e 
foi elaborado bopc e o in-
divíduo permanece a dis-
posição da justiça.

Entorpecentes apreendidos no bairro Castelani (Foto: Divulgação/Polícia Militar)

Aluna de Elias Fausto 
classifica em 7º lugar 
no EPTV na Escola

Educação  |  Ynara disputou com alunos de 42 cidades da região

A redação da jovem 
Ynara Camili Menino 
de Elias Fausto, ficou 
em 7º lugar no EPTV na 
Escola 2020. Ela estu-
da na escola Aparecida 
do Carmo Maschietto e 
concorreu com um texto 
sobre Tecnologia e seus 
impactos na sociedade, 
quem orientou a aluna 
foi a professora Nora 
Brandão.

Foram três semanas 
de muita expectativa. 
Alunos do 9º ano que 
fizeram as redações, 
pais, professores e toda 
a equipe das escolas que 
participaram da 21ª edi-
ção de um dos mais re-
levantes projetos que a 
EPTV realiza em suas 
quatro praças: Campi-
nas, Ribeirão Preto, São 
Carlos e Sul de Minas.

Foram 262 redações 
semifinalistas que pas-
saram pela leitura e ava-
liação dos jurados. Es-
ses textos vieram de 42 
cidades da região de co-
bertura da EPTV Cam-
pinas e, mais uma vez, 
demonstraram o conhe-
cimento, o comprometi-
mento e a dedicação dos 
estudantes que partici-
param do concurso.




